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Строго соблюдать большевистский 
принцип подбора кадровРешающей силой партийного и государственного руководства, силой, претворяющей в жизнь линию, политику партии, учит товарищ Сталин, являются кадры партии.На X v n  съезде партии товарищ Сталин говорил: «Нужно понять, что сила и авторитет наших партийно-советских, хозяй. ственных и всяких иных организаций и и х  руководителей выросли до небывалой степени. И именно потому, что их сила и авторитет выросли до небывалой степени, —  от их работы зависит теперь все или почти все... После того, как правильность политической линии партий подтверждена опытом ряда лет, а готовность ра/бочих и крестьян поддержать эту линию не вы . зывает больше сомнений, — • роль так на-, зываемых объективных условий свелась к минимуму, тогда как роль наших организаций и их руководителей стала решающей, исключительной».Осуществление линии партии,: ее решений на любом участке нашего строительства зависш’ от правильного подбора и расстановки кадров; их воспитания. Партия требует, чтобы на ответственные посты партийной, советской и хозяйственной работы выдвигались люди, заслуживаю, щие доверия, беззаветно преданные делу коммунизма, глубоко идейные, превыше всего ставящие интересы государства, народа, люди, способные настойчиво про. водить в жизнь решения партии и правительства.Партийные , организации вырастили многочисленные кадры, беспредельно преданные партии .Ленина— Сталина, всемерно улучшают дело выращивания, расстановки и воспитания кадров. Но не в традиции коммунистов, довольствоваться достигнутым. В деле подбора кадров имеются еще серьезные недостатки.«Надо признать, —  говорится в тезисах доклада тов. Н. С . Хрущева на X IX  съезде ВЕП(б), —  что во многих партийных, советских, хозяйственных организациях большим злом является порочный подход к подбору кадров, когда этот под. бор осуществляется по пр^н^кам приятельских отношений, ЛИЧНОЙ,преданности, землячества и родства. Ясно, что такой подбор работников ничего общего не имеет е принципами, установленными нашей партией, и наносит ущерб партии».В  проекте гомененного Устава партии четко определяются обязанности членов партии по выполнению указаний партии о правильном подборе кадров. На любом 

посту, порученном партией, член партии 
обязан неунлонно проводить указания пар
тии о правильном подборе кадров по их 
политическим и деловым качествам. На
рушение этих указаний, подбор р^отни- 
ков по признакам приятельских отноше
ний, личной преданности, землячества и 
родства несовместимо с пребыванием в 
партии.На городских и районных партийных конференциях' нашей области приводились факты, свидетельствующие о серьезных недостатках и ошибках в подборе и расстановке кадров.Руководители некоторых партийных и советских организаций привыкли опираться на узкий круг кадров, не замечают выросших способных людей, не хотят утруждать себя лишними хлопотами, йе хотят терпеливо «повозиться» с молодым работником, чтобы подготовить его для руководящей работы. Такие руководители вместо того, чтобы глубоко изучать растущие  ̂кадры, постоянно вести работу по их подготовке и- воспитанию, предпочитают иметь дело с небольшой группой одних и тех же работников, занимаются их перестановкой с одного места на другое, даже если они допустили серьёзные ошибки, скомпрометировали себя.• В Колиашевсйом районе, как отмечалось на районной партийной конференции, есть работники, которых по нескольку раз перебрасывали с одной руководящей работы на другую, хотя они давно показали себя неспособными работниками. Долгое время в Еолпашевском райкоме партии работал тов. Бакшеев. Он безответственно , относился к порученному делу, скомпрометировал себя, не пользовался авторитетом у партийного актива. Тов. Бакшеева освободили от работы в райкоме партии, но направили на ответственный пост в исполком районного Совета депутатов трудящихся. 'Нечего _ и говорить, какой вред . делу

воспитания кадров наносит подобная практика.У нас есть еще руководители, которые при подборе работников заботятся не столько об интересах дела, сколько о своем личном благополучии, о том, чтобы окружить себя «верными людьми», хотя они и не представляют ценности в деловом отношении. К такому типу руководителей относится, например, директор областной конторы «Сельэлектро»: тов. Лисовик. Он окружил себя семейкой близких людей, подхалимами. Коммунисты не раз сигнализировали тов. Лисовику о том, что заведующий автогзражом Розенберг тормозит p a f^ y  автотранспорта, нарушает государственную дисциплину, использует служебное положение в личных корыстных целях. Розенберг несколько раз был уличен в расхищении социалистической собственности. Однако тов. Лисовик не прислушался к сигналам коммунистов и не желает расстаться с работником, который лично предан ему. В конторе сложилась затхлая обстановка панибратства и семейственности.Совершенно ясно, что руководители, занимающиеся перестановкой узкого круга кадров, задерживающие рост молодых способных работникюв, стремятся создать себе «спокойную» обстановку, при которой можно жить в мире, не обижать друг друга, не выносить сора из избы. Такие руководители так- рассуждают: куда спокойнее иметь дело с давно знакомым работником, пусть он проваливает дело, зато можно рассчитывать на его личную преданность; имея за собой «грехи», чувствуя свои недостатки, такой работник будет вести себя «тихо», «спокойно», не будет вскрывать недостатков.Такая пракггака наносит большой вред общему делу. В обстановке, когда создается семейка близких людей, не может быть места для критики недостатков в работе, создается затхлая атмосфера самодовольства и зазнайства, взаимного восхваления, лести.Партийные органы, первичные партийные организацпи обязаны обеспечить правильный подбор кадров, решительно искоренять негодную практику, 1У)гдз работники подбираются не по дёловым и политическим признакам, з по принципам обывзтельски-мещанским, по соображениям- семейственности, землячества и личной преданности.Необходимо коренным образом улучшить дело воспитания кадров.Неуклонное повышение идейного уровня работников является задачей первостепен. ной важности. В организации марксистско-ленинского воспитания во многих партийных организациях допускаются еще серьезные ошибки. В ряде парторганизаций был неудачен подбор пропагандистов, недостаточно продуманно проводилось ком. плектовзние школ и кружков, не было должного контроля за работой коммунистов,, самостоятельно изучающих марксистско-ленинскую теорию.Устранить недостатки в постановке партийного просвещения, поднять на еще большую высоту все дело марксистско- ленинского воспитания кадров —  задача партийных организаций в новом учебном году.Испытанным средством большевистского воспитания кадров является критика и самокритика.Партийные организации должны способствовать всемерному развитию критики, принимать меры по сигналам и предложениям, решительно бороться против самодовольства и зазнайства, строго наказывать зажимщиков критики.Достоинства и недостатки кадров по- знаютёя на работе, в процессе выполнения решений партии и правительства.Существует органическая связь между подбором и воспитанием кадров и проверкой исполнения. Без систематической, хорошо налаженной проверки исполнения невозможно правильно подбирать и воспитывать кадры. Отсутствие нроверки исполнения порождает организационную распущенность, безответственность и недисциплинированность.Партийные организации обязаны улучшить дело проверки исполнения.Кровное дело партийных организаций—  неустанно совершенствовать работу с кадрами, добиваясь, чтобы они были на уровне новых задач, на уровне еовремен. ных требований. Необходимо строго соблюдать большевистский прищ ип подбора и воспитания кадров.
В Комитете по Сталинским премиям в области navKU '  и  тЬбретательспева при Совете Министров С СС РО приеме работ на соискание Сталинских премий за 1952 годКомитет по Сталинским, премиям в обг ласТи • науки, и изЬбретатёльства , принимает работы па соискание Сталинских премий'зй 1952 год' ■К рассмотрению принимаются науЦные, научно-популярные 'труды й  учебники,! опубдиковаяные в 1950, 1951 и 1952 годах, изобретения и коренные усовершенствования методов производственной рабоды, реализованные в 1950, 1951 а  1952 га.

Указанные выше работы представляются научными учреждениями, высшими учебными. заведениями, министерствами, ведомствами и общественными ортниза- диями.,Предложения о присуждении Сталинских премий за 195.2 г. направлять по адресу: Москва, ул. Жданова, И ,  Комитет по Сталинским премиям в области науки и изобретательства при Совете Министров С СС Р.

Д бкуш ты  ЦК ВКП(б) к XIX съезду партии вдохиовлают 
севетсную интеллигенцию на новые успехи в творческом труде

Завершить к концу пятилетки переход от семилетнего образования на всеобщее 
среднее образование...

Увеличить выпуск специалистов из высших учебных заведений для важнейших 
отраслей промышленности, строительства и сельского хозяйства в 1955 году по 
сравнению с 1950 годом, примерно, в 2 раза...

Улучшить работу научно-исследовательских институтов и научную работу 
высших учебных заведений, полнее использовать научные силы для решения 
важнейших вопросов развития народного хозяйства, обобщения передового опыта, 
обеспечивая широкое практическое применение научных открытий...

(Из проекта Ц К  ВК П  (б) „Директивы X I X  съезда партии по пятому пятилетнему плану 
развития С СС Р  на 1951—1955 годы {3-й пункт порядка дня съезда)".Д О Л Г  У Ч Е Н Ы ХПроект директив ЦК ВКП(б) но пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы предусматривает мощный подъем народного хозяйства и культуры, намечает грандиозную программу технического прогресса и использования природных богатств Советского Союза.Меня, как ученого-горняка, особенно интересует и радует тот раздел директив X IX  съезда партии, где говорится о росте угольной пром ы ш ленности, которой я  ПОСВЯТИЛ более сорока лег жизни. В 1950 году добьтоа угля в нашей стране составила 264 миллиона тонн. А к 1955 году она возрастет еще на 43 процента.Дальнейшее развитие Кузбасса будет тесно связано с выпуском квалифицированных специалистов для угольной промышленности, с научно-исследовательской работой, приближенной к нуждам производства. Решение этих важных и почетных задач во многом зависит от Томского политехнического института.Выпуск специалистов из нашего института растет с каждым годом. Только в одном 1951— 52 учебном году угольная промышленность получила пз Томска свыше 300 горных инженеров. Наша помощь Кузбассу не ограничивается подготовкой молодых специа.'шстов и перепод- го^говкой горняков на высших инясенер- ных курсах и на отделении по повышению квалификации при горном факультете. Большая группа научных работников из года в год строит свою исследовательскую работу, исходя из требований дальнейшего роста Кузбасса, как мощной угольной базы на Востоке стваны.-Профессор А. А . Белицкий, вместе с сотрудниками внедривший' в Прокопьевско-Киселевском районе новый способ поисков смепщнных угольных пластов, сейчас обобщает материалы по методике разведки в Кузбассе. Кафедра исторической геологии л палеонтологии изучает формы напластовать горных пород в отдельных районах бассейна; ру- ководите.ль кафедры профессор Л. Л. Хал- фнн разрабатывает новую стратиграфию Кузбасса. Учеными института решаются

сложные вопросы водоснабжения городов Кузнецкого бассейна и поисков закладочных материалов для шахт. Установка в шахтах подъемных машин постоянно консультируется деканом горно-механического факультета профессором И. А . Балаше- вым. Поддерживая постоянную связь с инженерами и конструкторами Томского электромеханического завода, научные работники Н. Г. Рахвалов, С . Д. Баталин, лаборанты А. Солодовников, П . Толстиков и другие провели испытания всех типов бурильных и отбойных молотков.Немало вопросов, имеющих большое практическое значение, решили и решают дипломанты нашего института. Ими внесены ценные предложения по разработке моищых пологопадающих пластов, обогащению, пылеулавливанию и иородоотбор- ке, по автоматизации погрузочных работ U многим другим вопросам.Несомненно, что теперь, когда к нам предъявляются новые, повышенные требования, научные работники, а вместе с ними студенты старших курсов должны усилить помощь Кузбассу и, прежде всего, сделать ее оперативнее. Нам предстоит более регулярно проводить консультации по закладочным работам, рудничной вентиляции, организации горных работ, механизации, чаще участвовать в технических конференциях и совещаниях, проводимых на местах. Надо расширить совместную научно-техническую работу с инженерами и техниками комбинатов, трестов и шахт Кузбасса.Помощь Кузбассу нужна, и она должна быть оказана не отдельньшн учеными и кафедрами, а ё?ем институтом в целом. Больше того, необходимо ставить вопрос о плановом содружестве ученых Новосибирской, Томской и Кемеровской областей, призванных О'бъединить свои усилия в решении важнейшей народнохозяйственной задачи —  расширения умедобычи в Кузбассе.Это и будет нашим практическим ответом на директивы X IX  съезда партии.
Д. СТРЕЛЬНИКОВ, 

заслуженный деятель науки, 
профессор.

За дальнейший технический прогрессЗамечательные перспективы открывает перед советскими людьми проект директив X IX  съезла павтии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы. Это— яркое выражение сталинской заботы о благосостоянии народа.Проект намечает мощный подъем промышленности, в частности, высокие темпы развития машиностроения и металлообработки —  основы технического прогресса.Решение этих задач требует от инженеров и техников изыскания новых производственных резервов. Рост производства должен итти не только за счет капиталовложений и ввода новых мощностей, но и за счет рекюнструкцин обо'рудования и снижения потерь, интенсификации производства, улучшения технологии и организации труда, за счет повышения культуры и технической грамотности ра)бочих. Первоочередной задачей инженера на заводе является реализация сталинского (призыва —  выясать из техники все, что она может дать.Вчитываясь в простые, полные глубокого значения слова проекта директив X IX  съезда гйвтии, сознаешь, что от нас требуется (вскрыть и привести в движение все резервы производства, добиться полного использования производственных мощностей, резко поднять качество продукции. Неустанно повышая свои знания, инженер не может относиться пассивно к новой технике и технологии, он должен быть активным пропагандистом и организатором ее внедрения.Уже сейчас многие инженеры То'Мского электромеханического завода, новаторы производства проявляют немало творческой инициативы в борьбе за лучшее использование техники. Инженеры Н. Г. На

заров, Э. И. Веркутис, В . К. Сотников внедрили прецизионное .литье и разработали технологию отливок из биметалла.А. В . Еськов и И. П. Захаренко организовали безалмазную правку шлифовальных кругов. Сотни тысяч рублей экономии дала заводу пытливая мысль техников и мастеров П . Воронова, А. Брюхашува, П . Ботвинова, И. Хованского. В настоящее время группа заводских инженеров совместно е учеными Томского политехнического института ведет работу но организации предметно-замкнутых участков во всех выпускающих цехах.Теперь особое значение приобретает техническая ушеба. Рабочие, техники и инженеры сами понимают необходимость повышать свои общие и специальные знания. Давно ли Б . М. Бирюков работал простым токарем инструментального цеха? Окончив техникум, он занял пост технолога. Но и этого мало. Без отрыва от производства он стал учиться Б политехническом институте, добиваясь высшего образования. Таких примеров немало. На вечернем отделении ин- ститу^та учится 12 рабочих и техников завода.II все же дело повышения квалификации рабочих на заводе поставлено слабо. Нам, инженерам, предстоит вложить много труда, чтобы сделать свое предприятие заводом, где бы учились все.Настойчивая работа над собой, широкое внедрение опыта новаторов и последшгх достижений научной мысли в повседневную работу предприятий —  вот чем должна встретить техническая интеллигенция X IX  съезд партап.
П. ШКОЛА,

инженер, лауреат Сталинской премии.

В о  и м я  м и р а  и  с ч а с т ь яПроект директив X IX  съезда партии по пятому нятилетнему плану —  это программа мира и счастья. Огромные капиталовложения (В здравоохранение и народное образование убедительнее всяких слов говорят о мирном характере советской экономики. В то же время они —  погга- затель великой заботы партии и правительства о дальнейшем росте благосостояния и культуры советских людей.В проекте директив по пятому пятилетнему плану предусмотрен переход ко всеобщему среднему образованию в столицах союзных республик, городах республиканского подчгшения, в областных, краевых и крупных промышленных центрах страны II подготовка в переходу ко всеобщему среднему образованию в остальных городах и в сельской местности.Эти .задачи предъявляют к , учителям

высокие требования.В работе учителя недопустим брак. Прилежное изучение опыта лучших педагогов поможет нам еще (выше поднять уровень учебно-воспитательной работы в школах.Коллектив учителей нашей школы горячо обсуждал проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану. Мы наметили мероприятия, которые обеспечат подъем всей учебно-воспитательной работы в школе. Важнейшим из них является повышение политической и деловой подготовки самих педагогов.Мы отдадим все умение и все силы воспитанию школьников —  завтрашних строителей К01миунизма.
* Е. ПАВЛОВСКАЯ,
учительница 9-й  мужской школы 

гор, Томска.

Ученые Томского политехнического инс'гитута держат постоянную связь с  
производственниками заводов и фабрик. Они оказывают им помощь в разработ
ке и внедрении в производство новейших достижений науки и практики. Боль
шую работу ведет доцент П. Г. Усов. Он работает над исследованием мине
рального сырья для промышленности стрюительных материалов Совместно с  
работниками Томского электромеханического завода доцент Р. Н. Гирева раз
работала и внедрила в производство новый материал для газовой цементации 
деталей и инструмента.

На снимке: Р . Н . Гирева и П . Г . Усов в лаборатории.
Фото Ф . Хитриневича.Большая программа строительстваТрудно назвать такую отрасль народного хозяйства и.1и культуры, развитие которой не было бы связано с новым строительством. Проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему п.тану развития СССР предусматривает рост буквально всех отраслей хозяйства. Сотни и тысячи ново'строек пятой пятилетки покроют нашу страну в ближайшие годы.Архитекторам, ипженерзм-сгроителям Томской области также придется решать многочисленные и сложные вопросы, связанные с предстоящими строительньпп! работами. В областном центре предусмотрен большой объем жилищного строительства, постройка зданий ко'ммунального и культурно-просветительного назначения, да.1ьнейшее раепгаренне сети теплофикации. водопровода, очистных и канализационных сооружений. Роет города, как промышленного и культурного центра, уже требует корректив в генеральном плане Томска. Сейчас разрабатывается проект земельно-хозяйственного устройства города.Неузнаваемо вырастет в пятой пятилетке город Асино. Возникнет новая  ̂ часть города с будущим центром. Застройка будет вестись трех-четырехэтажными домами.Объем строительных работ в области растет с  каждым годом. В настоящее время строятся Дом культуры в селе Нарым, школа на 160 учащихся в райцентре Парабель и в селе Дуговском, школа на 440 учеников в городе Колпашево; намечено строительство в ближайшие месяцы ряда детских домов, школ и яслей в районах области.

Советская инте.таигенция призвана направить все свои знания, умеипе и опыт к быстрейшему воплощению "  планов. Нам, инженерам строительных и проектных организаций, необходимо по-новому организовать свою работу. Надо сказать со всей прямотой, что в нашей области строительс'гво —  отстающий, участок. Идя навстречу X IX  съезду партии, мы должны многое пересмотреть в своей работе. Предстоит резко улучшить организацию труда, обратить особое внимание на механизацию трудоемких работ, помочь рабочим ов.ладеть передовыми методами лучших строителей страны. В этом отношении наши строительные организацпи —  «Томскстрой», «Вузстрой» и «Сельстрпй», за последнее время улучшившие свою работу, сделали все же очень мало.Новая пятилетка предусматривает удвоение объема капиталовложений в промышленное и жилищное строительство. Это потребует от нашей проектной организации—  облпроекта также пересмотреть формы работы. Неотложной задачей становится расширение базы местных строительных материалов. Помощь в этом могут и должны оказать ученые томских вузов. Новостройки области требуют новых карьеров по добыче камня, песка и гравия. Необходимо продумать создание новых видов строигельных материалов на базе отходов томской промышленности.Таким образом, выполнение планов строительства в пятой пятилетке потребует от нас, инженеров и архитекторов, высокого напряжения творческой мысли, мобилизации всех сил.
А. ФРОЛОВ, 

начальник областного управления 
по делам архитектуры.

Почетная задача работников искусствав  сердцах советских людей цифры нового пятилетнего плана вызывают чувство законной гордости.Партия Ленина —  Сталина всегда добивалась не талько роста народного хозяйства, но также изобилия духовной культуры для народа. В период перехода от  ̂ социализма к коммунизму особую роль приобретает коммунистическое воснпгание людей. Способствовать этому художественными ■ средствами —  благородная задача работпиков искусства.К X IX  партийному съезду советские театры приходят вооруженные указаниями ЦК ВКП(б) о репертуаре драматических театров и мерах по его улучшению, накопив богатый творческий опыт. Наш областной драматический театр, избавив-

I шись от многих недостатков, тормозивших его работу, за последнее время укрепил связи со зрителем. Летние гастроли этого года наглядно показали артистам, как велики культурные запросы населения даже в самых отдаленных I поселках области. Мы дали 58 спектаклей на пути Колпашево —  Каргасок —  Еожевпиково. »Мы, работники театра, щшложим все свое уменье и творческие способности, чтобы создать яркие правдивые образы наших современников —  людей сталинской эпохи, и художественными средствами служить великой цели —  строительству коммунизма.
А. ЗАТОНСКИЙ, 

артист областного драматического 
театра имени В. П. Чкалова.Творческая активность ученыхПроект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы был обсужден научными работниками различных факультетов и' кафедр Томского университета. Грандиозные перспективы роста народного хозяйства и культуры вызывают горячее одобрение ученых.В соотаетствии с новыми требованиями намечается значительное расширение тематики научно-иселедевательских работ, приближение их к конкретным планам развития народного хозяйства в пятой пятилетке.На химическом отделении университета принято решение провести ряд лекций и докладов о перспективах развития химической промышленности в ноной вятилетке.

Многие научные работы —  диссертации и статьи буду^ нодгоговлены в конце сентября. Так. ассистент А . П. Самойлова закончила кандидатскую диссертацию об озерной растительности Хакассии. К 5 октября сдается в печать «Сборник трудов кафедры истории СССР».Профессор, лауреат Сталинской премии М. В. Тронов включил в свой план опубликование работы «Новые данные об оледенении Алтая».В планах научной помощи ученых Томского университета народному хозяйству предуеманриваюгея работы, связанные с развитием лесного, рыбного и охотничьего хозяйства Западной Сибири, намечается разносторонняя помощь про» мышленности и сельскому хозяйству Томской области.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 20 сентября 1952 г. 188 (9011)
V IV ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯОбсуждение проекта директив по пятому пятилетнему плануКак уже сообщалось, 18 сентября крылась IV  Томская обла^тгная «ajpTHiHaji конференция.Сообщение по первому вопросу повест- 

ш  дня «Обсуждение проекта ЦК ВКП(б) «Директивы X IX  С'ьезда партии по пятому пятялетнему плану развития СССР на 1931— 1955 годы» сделал ccKiperapb обкома ВЕПСо) тов. Асланов.Первым в прения-У по докладу тов. Асланова выступил упраЩдшощий трестом «Томлес» тов. Лабзовский.—  Созыв X IX  съезда партии Л ен та:—  Сталина, —  говорит он, —  является выдающимся событием в жизни партии и всего советского народа.Идя навсгреиу съезду, коллективы пре,дприятий треста «Томлес» перевыполнили августовский план лесозаготовок. В сентябре план третьего квартала трестом будет перевыполнен.Огромные и почетные задачи возлага- Щтся на трулсеников лесной промышленности проектом директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР. В свете этих задач еще большее развитие должна получить лесная промышленность и нашей области.Увеличение объема лесозаготовок в пятой пятилетке планируется не только за счет ввода новых мощностей, но и за счет увеличения мощности действующих предприятий, их реконструкции. Огромное вначени© приобретает освоение малых рев для транспортировки древесины.Огромные резервы для увеличения объема лесозаготовок кроются в дальнейшем повышении производительности труда, в лучшем использовании механюмов, во внедрении передовых методов работы.Воодушевленные проектом директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР, работники лесной промышленности Томской области сделают все для того, чтобы с честью вы полнить поставленные перед ними задачи.Слово берет заведующий отделом местной промышленности облисполкома тов. 
Грохотов. Он говорит:—  Большие задачи ставит проект директив по пятилетнему плану перед работниками местной промышленности и промысловой кооперации.Местная и кооперативная промыш.лен- ность нашей области, несмотря на некоторое улучшение своей работы, еще далеко не справляется с задачами, стоящими в 1952 году.У нас имеется богатейшая сырьевая база, особенно для развития деревообработки. Использование этой базы для дальнейшего расширения производства товаров широкого потребления и строительных материалов требует лучшего технического оснащения наших предприятий.Ис.ходя из этого, я вношу предложение дополнить 15 пункт первого разде.та проекта директив съезда по пятому пя- тплетнему плану указанием на необходимость создать лучшую техническую базу на предприятиях местной и кооперативной промышленности, увеличить производство оборудования для них.Считаю также необ.ходимым внести предложение: в районах, имеющих развитую промышленность, создать в райисполкомах промышленные отделы.Заместитель заведующего оилоио тов. 
Зайцева говорит, что в проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану большое место отведено дальнейшему развитию народного образования.Областной партийной организации, местным Советам и работникам народного образования предстоит немало сделать, чтобы выполнить эти задачи. Нам прежде всего необходимо укрепить учебно-материальную базу школ, усилить подготовку учительских кадров, позаботиться о повышении их идейно-теоретического уровня п педагогической квалификации, приступить к осуществлению политехнического обучения в средней школе и провести мероприятия, необходимые для пе. рехода к всеобщему политехническому обучению.Слово предоставляется тов. Шелякову —  председателю облпрофсбвега.—  Проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану, —  говорит он, —  встречен трудящимися нашей области, как и всем советским на:родом, с большим воодушев.тением. II это понятно, так как проект директив советские люди рассматривают, как новый шаг по пути к своей заветной цели —  по пути к коммунизму.Особо важное место в выполнении за- ,дач Н0В01Ч) иятилетнего плана принадлежит сопиалистичоскому со1>евнованию. Вот почему советские люди подготовку к съезду знаменуют новыми достижениями в своем труде.Партийные, профсоюзные организации и хозяйственные руководители должны во,31’лавить творческую инициативу масс, намного улучшить руководство социали- сгичоским соревнованием, широко развить движение рационализаторов и изоо1рета- телон.Дальнейший рост национального дохода, повышение реальной 3apa6oTHoii_ платы, увеличение капиталовложений на жилищное строительство, здравоохранение и на удовлетворение других нужд народа еще выше ПО.ДННМУТ б.лагосостояние и культуру советских людей.В этом отношении многое предстоит сделать и в нашей Об.ласти. Мы должны добиться устранения серьезных недостатков в работе жилищных органов и учреждений здравоохранения, улучшить деятельность и расширить сеть лечебных заведений. Я , в частности, прсд.лагаю включить в план пятой пятилетки строительство санатория около села Заварзино.Заведующий отделом тяжелой промышленности обкома В1Ш(б) тов. Федосеев в своем выступлении сказал:—  Проект директив X IX  съезда предусматривает мероприятия, направленные к всестороннему удовлетворению насущных нужд трудящихся. Исходя из этих задач, многое надо будет сделать и в нашей об- дасгн. По надо прямо сказать, что по

мощь партии и правительства, оказываемая Томской об.ласти, используется нами далеко не полностью. Мы не сумели, например, полностью освоить средства, отпущенные в четвертой пятилетке на жилищное строительство. До сих пор не решен нами и ряд задач по дальнейшему строительству коммунальных предприятий.Для более успешного проведения нового строительства необходимо освободить строительные организации Томска от ремонтных работ. Назрела необхадимость в организации в городе специального треста, на который дотжны быть возложены работы по ремонту жилого фонда и ко'ммуналь- ных предприятий.Заместитель председателя областной плановой комиссии тов. Бошенятов указал на большие резервы лесной промышленности и внес предложение предусмотреть в пятилетием плане развития СССР организацию при каждом леспромхозе, лесозаводе и шпалозаводе специальных производств по переработке отходов производства, а в дальнейшем при проектировании новых механизированных лесозаготовительных и лесообра1батывающих предприятий предусматривать строительство цехов и агрегатов по лесохимической переработке лесосечных отходов.Тов. Бошенятов предложил также в новом пятилетием плане предусмотреть специализацию производства местной и кооперативной промышленности с тем, чтобы не менее 75 процелтов ее программы составля.ти изделия, вырабатываемые из местного сырья.По мнению выступающего, в целях пре. сечения не1рациональнйх встречных перевозов ̂ товаров широкого потребления а  другой промышленной продукции, целесообразно в пятом пятилетием плане предусмотреть конкретные задачи каждой области по организации и расширению производства и по полному прекращению завоза из других областей тех видов продукции, которые могут вырабатываться на месте.— Проект директив X IX  съезда по пятому пятилетнему плану развития СССР, — : говорит заведующий отделом вузов и науки обкома ВЕП(б) тов. Шубин, —  указывает пути еще более быстрого про. движения страны по пути к коммунизму.Ученые Томской 010ласти, так и весь советский народ, с полным единодушием одобряют этот исторический докуме.чт. Они приняли активное участие в его обсуждении и -внесли ряд своих предложений и .дополнений, направленных на дальнейшее развитие народного хозяйства.Проект директив X IX  съезда предусмат- Р1Ш 10Т да.1ьнейшее расширение подготовки специалистов .для народного .хозяйства. Это выдвигает перед нашими учеными большие задачи.Томский университет должен занять ведущее место в системе вузов Сибири. Ему надо увеличить контингент студентов н одновременно поставить вопрос о создании при университете вечернего от- д(‘.ления для обучения трудящихся города, без отрыва от производства.Надо увеличить коитингент студентов и Томского политехнического института, укрепить его кафедры.Вузы города должны пересмотреть свои ранее составленные планы подготовки научных кадров в сторону улучшения работы с аспирантами. С учетом задач, выдвинутых проектом директив XIX  съезда партии, также надо пересмотреть планы научно-исследовательской деятельности.—  Проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану, —  говорит управляющий трестом «Чулымлес» тов. 
Суханов, —  обеспечивает новые выдающиеся успехи нашей страны па пути постепенного перехода от социализма к коммунизму.Бурный рост всех отраслей народного хозяйства, предусматриваемый проектом директив X IX  съезда партии, требует значительного увеличения заготовок леса. Однако предприятия нашего треста «Чулымлес.» продолжают работать неудовлетвори- тельою. Недостаточно обдуманное использование рабочей силы, плохая организация труда на лесозаготовках —  основная причина невыполневия наших планов. Мы обязаны не только преодолеть свое отставание, но и обеспечить рост лесозаготовок в объе.че, предусмотренном планом новой пятилетки.В области необходимо решить вопрос о лесоустройстве, преодолеть отставание проектирования новых механизированных лесозаготовительных предприятий от возрастающих темпов заготовок леса, предусмотреть в пятц.детнем плане усиление и развитие организаций, строящих новыеПГЮДН'РИЯТИЯ.Чрезвычайно важное значение для нас имеет улучшение судоходства по реке 
Чулым.Мне также кажется необходимым дополнить пункт 12-й первого ра.зде'ла проекта директив X IX  съезда партия но пятому пятплетнему плану указанием на необходимость резкого улучшения снабжения леспромхозов запасными частями.Директор политехнического института тов. Воробьев заверил областную партий- нуш конференцию в том, что научньщ работники института при.мут активное участие в разработке важнейших те-оре- тичесвих 1̂ облем, выдвинутых проектом директив'XIX съезда париш  по пятому пятидегнему плану развлти^г СССР.Выступающий говорит, что пятн..1етш1а план научных исследований, составленный политехническим институтом, предусматривает проведение исследований по поискам, разведке полезных ископаемых и их разработке. Институт, в частности, занимается научными исследованиями по разработке новых методов добычи полезных ископаемых, более эффективных и менее энергоемких, чем существующие.В свете задач, выдвинутых проектом директив съезда но пятилетнему плану, В(1Жное значение имеют работы, проводимые научными работниками института по технической помощи Кузбассу, работы

по теоретическим проблемам оргапачсской химии, по новой технологии получения режущего инструмента и т. д.Эффективность работы многочисленных научных кол.лектинов в нашей стране, —  говорит тов. Воробьев, —  была бы больше, если бы научные исследования вузов планировались и координировались в государственном масштабе. Мне думается, это .до.лжно быть оиражено в директивах XIX съезда партии по плану пятой пяти;1еткн.Тов. Воробьев внес также предлолсение выдвинуть для разрешения в этой пятилетке вопросы о водоустройстве бассейна реки Томи.Упргшляющип рЫбтрестом тов. Рождв- 
ственсиий рассказал о том, что рыбаки Томской области отмечают, что директивы X IX  съезда партии по пятому пятилетнему п.лану отвечают кровным интересам народа, что в ознаменование съезда на предприятиях и рыбных промыслах широко разверну.тось соревнование за досрочное выполнение государственного плана.—  Мы ставим перед собой задачу, говорит тов. Рождественский, —  в этой пятилетке почти полностью механизировать подачу воды и льда, лесопиление, погрузочно-разгрузочные работы, перейти на автоматические станки по ряду процессов в консервном производстве, . в производстве судовых деталей и запасных частей. Но вместе с тем, необходи.чо, чтобы Министерство рыбной промышленности СССР обеспечило нашему тресту необходимую материальную базу для механизации и автоматизации производства.После выступления тов. Рождественского конференция приняла текст приветственных телеграмм Еемеровской и-Новосибирской областным партийным конференциям. Затем было продолжено обсуждение первого вопроса повестки дня.Заместитель начальника облсельхозуп. равления тов. Винокуров подробно остановился на задачах 'сельского хозяйства области в связи е проектом директив X IX  съезда партии ио пятплетнему плану развития СССР.Делегат тов. Федоренко сказал:— Мне кажется, что в пятилетием плане необходимо конкретизировать задания по посеву многолетних трав. Такая конкрети

зация повысит ответственносгь работников сельского хозяйства за повышение плодородия ПО'ЧВЫ.Немаловажная роль в осуществлении задач коммунистического строительства принадлежит научно - нсследО'вательски'М учреждениям, работающим в области сельского хозяйства. Мне кажется, что в проекте директив съезда по но:вому пятилетнему плану необходимо поставить перед агробиологической наукой задачу дальнейшего продвижения на север, в частности в Сибирь, плодовых и овощных растений.Выступивший в прениях заместитель председателя облисполкома тов. Баранов сказал:—  IV  областная партийная конференция проходит накануне ве.гачайшего исторического события —  X IX  съезда ВЕП(б).Планом на 1953 год преду смотрено значительное развитие всех отраслей хозяйства и культуры нашей области, увеличение капиталовложений во все отрасли местного хозяйства.Намечено строительство большого числа новых школ, культурных, учебных, детских учреждений, жилых домов и коммунальных предприятий, значительное развитие местной, кооперативной и пищевой промышленности.Общий объем капиталовложений по местному хозяйству в нашей области составит в 1953 году десятки миллионов рублей.Мы должны уже сейчас без промедления заняться подготовкой проектно-сметной документации, обеспечить укрепление проектных организаций, создать необходимое напряжение в их работе.Надо принять дополнительные меры к укреплению строительных организаций, пополнить их кадрами, транспортом, механизмами, инструментом, взять под строгий контроль подготовку строительных организаций к работе в зимних условиях.Необходимо с большой настойчивостью расширять производство местных строительных материалов.После краткого! заключительного слова тов. Асланова конференция приняла решение, в котором она единодушно одобрила проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР иа 1951— 1955 годы.Затем конференция перешла к обсуждению второго вопроса повестки дня.Обсуждение проекта измененного Устава партии
Сообщение по :второму ■ вопро'су по-вест- ки дня —  о проекте текста измененного Устава шортии —  сдс-лал секретарь обкома ВЕП(б) тов. Смольянинов.—  Сообщение Центрального Еомитета партии о созыве X IX  naiprufraoro съезда, —  сказал в своем ;выступле'нии секретарь Бажчарското райкома ВЕН(б) тов. Баба

нов, —  коммунистами и всеми трудящимися нашего района вегречено с огромным воодушев.тением. Рабочие, колхозники, инте.ллигенпия, желая ознаменовать исторический X IX  съезд партии производственными успехами, приняли на себя новые, повышенные обязательства и сейчас успешно их выполняют.Тов. Бабанов отмечает, что на прошедших в первичных партийных организациях собраниях коммунисты горячо одобрили исторические документы ЦЕ ВЕП(б) к X IX  съезду партии и внесли свои предложения и замечашга. Эти собрания прошли на высоком уровне, при высокой активности коммунистов.Тов. Бабанов указывает, что принятие нового Устава партии возложит на партийные организации и на. партийный аипа.рат большую ответственность за строгое его соблюдение. Он предлагает дополнить раздел «Первичные организации партии» пзмонешгого Устава партия специальным параграфом, в котором указать на ответственность первичных парторганизаций за crijoroe со<блюденяе членами и кандидатами партии уставных обязанностей.Далее тов. Бабанов останавливается на недостатках в работе партийных организаций советских учреждений, говорит о необходимосгн серьезно улучшить их работу. Он В'Носит предложение дополнить раздел «Первичные 0!рганизации партии» более конкретным указанием задач и роли партийных организаций в советско.м учреждении.—  В связи е изменением Устава партии, —  roBotpHT тов. Бабанов, —  еще более повышается роль секретарей первичных парторганизаций. Он подчеркивает необходимость серьезно улучш:цть подбор и воспитание секретарей партийных организаций, учить их практике партийной работй, больше изучать, обобщать и распространять опыт лучших секретарей партийных организаций.В своем выступлении секретарь обкома комсомола тов. Григории сказал:—  Наша партия неустанно заботится о том, чтобы советская молодежь воспитывалась в коммунистическом духе, росла бодрой и жизнерадостной, не боящейся трудностей в борьбе за коммунизм,—  Проект измененного Устава, —  1Ю- ворит тов. Григорик, —  требует значительного улучшения рабо>ты комсомольских организаций, повышения их роли в решении хозяйственио-полигических задач, в государственном строительстве. Для этого необходимо серьезное улучшение партийного руководства комсомольскими оргаиизапиями и в особенности со стороны первичных партийных организаций. Однако обязанность первичных партийных организацпи постоянно руководить и направлять работу комсомольских организаций в проекте изменоииого Устава, не отр^ккеиа. Тов. Григорик пред- .лагает в третгюм предложении 60 па- рапрафш, где говорится, что «работа местных организаций ВЛЕСМ направляется и контролируется соответствующими республиканскими, краевыми, областными, городскими и районными партийными организациями», после слова «районными» добавить и «первичными;).Тов. Григорик подержал предложение

о том, что кандидат в члены партии обязан принимать непосре.дственное участие в работе комсо.ч<мьской организации. Он предлагает сформулировать параграф 61 проекта измененного Устава следующим образом: «Член ВЛЕСМ выбывает из комсомола с момента вступления в члены партии, если он не занимает pyKOBO;(aui;nx постов в комсомольских организациях».—  Главная задача комсомола, —  указывает тов. Григорик, —  коммунистическое воспитание молодежи. Исходя из этого, он предлагает 1внесии уточнение в па.рапра.ф 62 проекта измененного Усеа- ва, выразив в нем мысль о том, что комсомол является активным помощником партии в  ‘"коммунистическом восяитании молодежи.—  Единой и сплоченной вокруг Центрального Комитета нашей партии, вокруг вождя и учителя товарища Сталина идет наша партия к своему X IX  съезду, —  говорит в своем выстунлении секретарь EnpoBCKOTO райкома ВКП(б) гор. Томска тов. Слинко.Оп указывает, что борьба за осуществление новых грандиозных задач, вставших перед нашей страной, требует дальнейшего укрепления партии. Проект измененного Устава партии и ставит своей целью еще более повысить боеспособность партийных организаций, активность и самодеятельность па|ртийных масс.—  Во всех партийных организациях Кировского района, —  говорит то-в. Слинко, —  коммунисты изучают и всесторонне Рбеуждают материалы к XIX съезду партии. XaipaKTepnoi чертой партийных собраний по обсуждению проекта измененного Устава партии является их высокий щейночполитический уровень, большая активность коммунистов, глубокий подход к вопросам партийного и госуда.рст- венного строительства. С чувством глубо- К01ГО удовлетворения выступающие коммунисты одобряют проект текста измененного Устава партии.Обсуждая проект текста измененного Устава партии, коммунисты вскрывают недостатки в работе партийных организаций, требуют улучшить органи.зацию марюснстско-ленииской и общеобразова- те.дьной учебы коммунистов, усилить массово-политическую работу среди трудящихся, соблюдения партийной и государственной дисшш:пшы каждым членом партии, развертывания критики и самокритики, с^людения большевистских принципов в подборе и восиигании кадров.Тов. Слинко заверил областную партийную конференцию, что Еировская районная партийнап организация приложит все силы для коренного улучшения партийно- организапионной и партийно-политйческо1Й работы, мобилизуя все возможности на успешное решение хозяйственно-политических задач, стоящих перед районом.—  Указание ЦЕ ВКП(б) о проведении обсуждения материалов к X IX  съезду партии встречено коммунистами с одобрением, —  roiBopHT секретарь партбюро мед. института тов. Карпенко. —  Все коммунисты отмечают, что проект нового Устава партии еще бо.дьше укрепит партию, выше поднимет звание члена славной партии Ленина —  Ста.дина, усилит связь партии с массами трудящихся.Тов. Еарпенко предлагает внести в параграф 18 проекта измененного Устава дополнение следующего содержания; «Решение первичной партийной организации об исключении из кандидатов в члены партии получает силу после утверждения райкома, а в городах, где нет районного деления, —  горкома партии».

Тов. Еарпенко ставит вопрос б включении в параграф 57, где определяются задачи первичных партийных организаций, следующего пункта; «Оргаяизация работы по приему в кандидата партии, оказание помощи в изучении программы и Устава партии желающим вступить в кандидаты партии».—  По мюему мнению, —  говорит тов. Еарпенко, —  это поможет поднять ответ- ствениоеть первичных партийных организаций за дело приема в партию и обеспечить повышение идейно-политического уровня вступающих в кандидаты партии.Далее тов. Еарпенко вносит предложение уточнить и дополнить параграф 68, где говорится о партийных группах во внепартпйиых выборных массовых организациях, указанием на то, что партийные группы периодически отчитываются о своей работе перед соответствующими партийными организациями.Тов. Еарпенко высказался также в поддержку предложения о предоставлении партийным организациям вузов права контроля деятельности администрации высших учебных заведений.—  С  высокой активностью проходят в нашей области собрания коммунистов по обсуждению проекта измененного Устава партии, —  отметил в своем выступлении заместитель заведующего отделом партийных, профсоюзных, комсомольских органов обкома ВЕП(б) тов. Бугаенко, —  Проект измененного Устава партии, —  говорит он, —  обсужден уже в большинстве парторганизаций области. Проект измененного Устава партии встретил единодушное одобрение коммунистов.Основное внимание в своем выступлении тов. Бугаенко уделил вопросу укрепления первичных партийных организаций, повышения их боеспособности.—  Первичная партийная организация является основой нашей партии, —  говорит тов. Бугаенко. — ' От боеспособности партийных организаций зависит успех дела в решении всех задач, стоящих перед партией.Тов. Бугаенко указывает, что уровень деятельности первичных партийных организаций определяется уровнем руководства ими со стороны райкомов и горкомов партии. Он подверг критике серьезные недостатки в работе Туганского, Томского и Шегарского райкомов ВЕП(б) по руководству первичными партийными организациями, в подборе и воспитании секретарей партийных организаций.Тов. Бугаенко указал также на имею, щие место недостатки в практике заслушивания отчетов секретарей парторгапиза- ций на бюро райкомов партии. Еолпашев- ский, Тету.лъдетский, Пудинский райкомы крайне редко заслушивают на бюро отчеты первичных партийных организаций. В некоторых райкомах отчеты секретарей на бюро готовятся наспех, ббз глубокого изучения работы партийных организаций, отсутствует настойчивая организаторская работа по претворению в жизнь принятых постановлений.Тов. Бугаенко говорит о необходпмести улучшить руководство партайными организациями со стороны райкомов, горкомов, поднять уровень организационно- партийной и партийно-политической работы.—  Изменения, предлагаемые в Устав,—  говорит тов. Новоселов, —  еще больше повысят боеспособность парторганизаций, авторитет нашей партии.Предоставляя широкие права членам и кандидатам партии, —  говорит он, —  проект измененного Устава возлагает на них ж ответственные обязанности.Тов. Новосе.Л'ОВ особе останавливается на обязанности коммунистов развивать самокритику и критику снизу, неуклонно проводить указания партии о правильном подборе кадров по их политическим и деловым качествам. Он отметил не,дю1стат- ки в развертывании критики и самокритики, а  также в подборе кадров в областной партийной организации. Он указывает на неправильное отношение секретаря обкома ВЕП(б) г. Мурашова к критике.Тов. Новоселов вносит предложение предоставить первичной парторганизации право решать вопрос об исключении из партии коммунистов —  членов райкомов, горкомов, обкомов и крайкомов партии за нарушения партийной дисциплины. Он иредлатает также упустить в тексте Устава примечание второе пункта «а» пятого параграфа, в котором говорится, что члены ж кандидаты в члены Д Е  Еомпартии Советского Сою- .за воздержиБаютс-я от рекомендаций вступающим в члены партии.Тов. Новоселов вносит предложение изменить пункт «в» нараграфа 57, сформулировав его следующим образом: «Организация политического просвещения членов и кандидатов партии и контроль за повышением ими знаний в области марксизма-лениитама ».—  Огромное значение проекта изменен, ного Устава партии состоит в том, что он обобщает богатый организащгонный опыт, который накоплен партией за годы со- циалпстического строительства, развивает дальше ленинско-сталинские организационные принципы, конкретизирует их црименительно к новым условиям и зада, чам коммунистического строительства, —  сказал секретарь партколлегии обкома ВЕП(б) тов. Войтюк.Тов. Войтюк поддерживает предложение о том, чтобы из параграфа второго проекта измененного Устава партии упустить слова «не эксплуатирующий чужого труда гражданин Советского Союза». Он предлагает также изменить параграф 44 проекта измененного Устава партии, указав, что пленумы обкома, крайкома, ЦЕ компартий Союзных республик проводятся не реже одного раза в три, а не в два месяца, а в параграфе 52 внести изменение, указав, что пленумы горкома и райкома созываются не реже одного раза в два месяца.Тов. Войтюк также высказался за предоставление первичным партийным организациям права исключения из партии коммунистов —  членов райкома, горкома, обкома 3t нарушение партийной дисцип

лины. "Он вносит прёдложениЬ' дополнитй проект измененного Устава партии указанием о том, что член партии, на каком бы посту или работе он ни находился, зан решительно бороться за строжайшее соблюдение государственного и общественного долга, что лица, допускающие бесхозяйственность, расточительство», попустительство расхитителям социалистической собственности, должны привлекаться в строгой ответственности.—  По моему мнению, —  говорит тов. Войтюк, —  в параграфе 9 необходимо указать, что коммунисты, выехавшие^ из организации без снятия с партийного учета и в течение трех месяцев не сообщившие своего адреса, автоматически выбывают из партии.В своем выступлении директор областной партийной школы тов. Печенин сказал:—  В проекте измененного Устава партии нашло свое наиболее полное отражение все то новое, что внес в организационную науку после Ленина товарищ Сталин. В нем обобщен великий опыт организационной работы партии после Х Й П  съезда.Проект измененного Устава партии приводит организационную работу партии в соответствие с задачами политического руководства.—  Я  присоединяю свой голос к голосу горячего одобрения проекта измененного Устава партип, —  заявил тов. Печенин.Затем тов. Печенин остановился на требовании проекта измененного Устава партии о прави.тьном подборе кадров, указал на ряд ошибок и недостатков, которые допускаются в этом деле в областной партийной организации. Тов. Печенин говорил также о недостатках в организации проверки исполнения, о необходимости серьезно улучшить обобщение и распространение опыта партийной работы.Секретарь партийного комитета политехнического института тов. Седоиов сообщает о том, что коммунисты политехни. ческого института с большой активностью обсудили предсъездовские документы и внесли целый ряд поправок и допо.тнений к ним.Тов. Седоков подчеркнул, что к анализу партийной работы нужно подходить в свете требований текста измененного Устава партии. Он критикует Томский горком партии за слабое руководство горкомом комсомола. Горком партии мало занимается вопроса*ш воспитания молодежи.Далее тов. Седоков указал на недостатки руководства обкома ВЕП(б) вузовскими партийными организациями. Обком партии слабо направляет деятельность Томского горкома и Еировокого райкома партии, мало помогает им в улучшении руководства вузовскими партаргани- зациями. Обком решал многие вопросы деятельности высших учебных заведеиий, но делал ото помимо Еировского райкома и Томского горкома партии. Не случайно поэтому Томский горком и Кировский. райком партии .не вникают глубоко в деятельность вузов. Вопросы работы вузовских партийных организаций на пленумах горкома и Кировского райкома партии в течение многих лет не обсуждались. Горком и Кировский райком партии не контролировали, как выполняются по- сталов.тения бюро обкома БКП(б), касающиеся деятельности высших учебных заведений.Секретарь партийней оргапизации колхоза «Коммунист», Вожевяиковского района, тов. Аверьянов рассказал, как парторганизация колхоза «Еоммунист» мобилизует колхозников на выполнение стоящих перед колхозом хозяйственно-политических задач. Партийная организация повседневно направляет деятельность правления колхоза, помогает ему в практической работе. Коммунисты колхоза много внимания уделяют политической работе среди ' колхозников;—  Проект нового Устава 'партии, —  сказал секретарь Еуибышевского райкома партии тов. Устинозич, —  еще больше укрепит нашу партию, на еще боль- пгую высоту поднимет звание члена партии, будет способствовать дальнейшему укреплению связей партии с  массами, укреплению партийной и государственвой дисциплины.Тов. Устинович сообщил какие меры принимает райком партии пе устранению недостатков в партийной работе, вскрытых на отчетно-выборньи партийных собраниях и районной партийной ковферен- ции. Он критикует обком ВЕП(б) за то, что он мало оказывает помощи райкому в повышении боеспособности учрежденческих партийных организаций.Тов. Устинович поддерживает товарищей, внеещих предложение изменить параграф 11 проекта измененяо:Го Уста'ва партии, в котором указывается, что первичная партийная организация не может принимать решения об исключеняи из наргии коммуниста, если он является членом ЦЕ KoiMnapTHH Советското Союза, ЦК компартии Союзной республики, крайкома, обкома, окружкома, горкома, райкома партии.Областная партийная конференция в Принятом решении единодушно одобрила проект текста измененного Устава партии. Конференция обязала обком, горкомы, райкомы ВЕП(б) и первичные партийные орнаннзацин организовать глубокое изучение проекта измененного Устава партия, своевременно сообщать вышестоящим партийным органам о внесенных членами  ̂и кандидатами пафтин дополнениях и изменениях к Уставу.Крнференция обязала обком, горкомы, райкомы партии и первитаые организации повысить уровень партийно-организа- циоиной и партийно-политической работы.
После обсуждения второго вопроса повестки дня на дневном заседании 19 сентября с отчетным докладом о ■ работе Томского обкома ВЕЦ(б) выступил секретарь обкома партии тев. В. А. Москвин,

4

. ^  1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 20 сентя1бря 1952 г. JJ1 188' (9011) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

IV ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА ВЕН (б)
И з  д о к л а д а  с е к р е т а р я  о бко ма В К П  (б) то в. М О С К В И Н А  В.  А

Г
—  Созыв X IX  съезда партии является выдающимся историческим событием в жизни нашей партии и всего советского йарода.За годы, прошедшие со времени Х У Ш  съезда ВЕП(б), народы Советского Союза под руководством Еоммуинстической партии, под водительством великого вождя и учителя товарища Сталина завоевали новые всемирно исторические победы, неизмеримо укрепили могущество Советского государства, возвысили его иеждународ- ный авторитет, сделали гигантский шаг вперед по пути строительства коммунизма.—  Советский народ с огромным воодушевлением встретил постановление Центрального Еомитета ВЕП(б) о созыве X IX  съезда партии. Опубликованные в печати проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы и проект текста измененного Устава партии открывают перед нашей партией, перед советским народом замечательные перспективы даль, нейшего движения по пути в коммунизму.Переходя к анализу работы област- Вого ко1штета партии, тов. Москвин отметил, что обком ВЕП(б) за отчет-  ̂ный период в своей работе руковод- ст'вовался, прежде всего, постановлением ЦЕ ВЕП(б) от 30 января 1950 года по отчету Томского обкома ВЕП(б) и решением III областной партийной конференции.ЦЕ ВЕП(б) потребовал от обкома партии покончить с отставанием сельского хозяйства, расш-ирить посевные площади, повысить урожайность сельскохозяйственных культур, уве.личить поголовье общественного скота, поднять его продуктивность, улучшить работу промыш.ленности и, прежде всего, ведущей отрасли в нашей области —  лесной промышленности;Решение этих зз.дач, отмечает док.лад- чик, немыитимо без серьезного у л уч ш ения деятельности горкомов и райкоМбв партии, без решительного повышения уровня партийно-организационной и парта Гщо-политической работы.В отчетный период обком ВЕП(б) ставил основной задачей поднять уровень организационно-партийной и партинно- поднтической работы в партийных организациях области.Тов. Москвин докладывает конференции о том, как обком ВЕП(б) осуществлял руководство горкомами, райкомами партш! и первичными партийными организациями. На заседаниях бюро обкома заолушаны отчеты Ш е- гарского, Зырянско^’о, Парабельского райкомов. Томского и Еолпашевского горкомов .партии и о'лгеты Александровского и Каргасокского райкомов о ходе выполнения ранее принятых постановлений бюро обкома по отчетам зтих райкомов.-Кроме того, на бюро обко.ма заслушано много отчетов секретарей раикюшв по отдельным вопросам партийной и хозяйственной работы. Заслушаны также отчеты ряда первичных партийных ор1Гчниза- цип.Живая связь с райкомами и первичными 1парторгани.задиями, повседневное общение с кo^Dryниcтaми и трудящимися является важнейшим элементом партийного руководств.а.Обком партии систематиче(;ки направлял секретарей, членов бюро обкома партии, областных руководящих работников в райкомы и первдгчные партийные организации для оказания практической помощи в проведении важнейших хозяйственно-политических мероприятий, для ин- структироваН|Ия работников и устранения на месте вскрытых недостатков.За последнее время обком партии провел большую работу по укреплению райкомов партии квалифицированными кадрами, повышению ответственности работников за порученное дело.В результате всех этих мер заметно повысилась роль горкомов и райкомов партии, как органов политического и ор- гани-зационного руководства. Горкомы и райкомы партии стали более квалифицированно руководить всеми отр,дслями хозяйства и культуры, лучше заниматься делом коммунистического воспитания масс.Докладчик отмечает, что за последнее время знатательно улучшили свою работу Еожевниковский, Асиновошй и Парбитский райкомы партии. Райкомы ВКИ(б) стали бо.тыпе внимания уделять вопросам партийно-организационной и нартипцо-нолитической работы, подбору и воспитанию ка.дров, стали оперативнее осуществлять контроль за деятельностью советских и хозяйственных органов.Однако было бы большой ошибкой пе видеть серьезных недостатков в дея- j тельности райкомов партии и в руководстве ими со стороны обкома ВЕИ(б).. Многие райкомы партии пытаются решать конкротцые хозяйственные, задачи лишь силами партийного аппарата и в то же время оставляют в стороне . многочисленный аппарат советских и хозяйственных органов, не добиваются того, чтобы эти 01)ганы работали в полную меру своих сил и выполняли возложенные на них обязанности. Будучи ^перегруженными решением мелких хозяйственных дел, неко. торые райкомы партии и их руководители yiiycKfaioT главное —  руководство партийно-организационной и партийно-политической работой в  первичных партийных организациях.Тов. .Москвин подробно останавлишются па крупных недостатках в работе Верхне- Кетского, Пудинского, Тегульдетского райкомов партии. Бывшие секретари этих райкомов тт. Булычев, Ворошилов, Давыденко безответственно относились к порученному делу и HecuocoiOHH были по-настоящему руководив работой.Серьезные недостатки и ошибки допускает в работе Мо.1чанов2КИй райком пар- таи и его секретарь тов. Новиков. Организационно-партийная и партийно-политическая [табота в районе находится на низком уровне, неудовлетворительно вы

полняются хозяйственные задачи.Неудовлетворительной призвана работа Еошашевс'кого райкома па1ртии на районной партийной конференции. Райком шюхо руководил хозяйственным и культурным строительством в районе.Серьезные недостатки были вскрыты в работе Еолпашевского горкоага партии.Докладчик отмечает, что в недостатках работы райкомов партии повинен и обком ВЕП(б). Бывая в районах, работники обкома не всегда глубоко вникают в жизнь партийных организащй, часто крупные ошибки и недостатки в работе райкомов обкомо1М партии вскрываются с опозданием. Обком партии и его отделы недостаточно занимаются проверкой исполнения постановлений бюро обкома и вышестоящих партийных органов и мало оказывают практической помощи райкомам и первичным партийным организациям.На районных партийных конференциях в адрес обкома партии сделано много критических замечаний, указывалось, что обком партии допусмет ошибки в руководстве хозяйственной деятельностью, мало требует с областных советских и хо- зяйственньа органов ответственности за порученное дело и часто перекладывает всю ответственность за решение всех хозяйственных вопросов только на райкомы партии.Следует признать, говорит тов. Москвин, что обком партии не добился у.луч- шения работы многих областных организаций и, прежде всего, областного управления сельского хозяйства.Резвой критике на III областной м р -  тийной конференции подвергалась работа областной плановой комиссии, областного отдела вом1мун1ального хозяйства, областного дорожного отдела, отделов народного образования и здравоохранения. Облисполком, его председатеяь тов. Филимонов и заместители председателя тт. Баранов, Белов и Еиселев не добились такого напряжения в работе отделов и управлений исполкома, которое соответствовало бы требованиям руководства хозяйством и культурой области.Далее докладчик подробно докладывает о работе по воспитанию и расстанови кадров. По-сле третьей областной партийной конференнии обкоги партии принял ряд .мер к укреплению партийного и советского аппарата руководящими кадрами. На руководяпо'ю работу выдвинуто много МО.ЛОДЫХ работников, улучшился качественный состав работников.Однако в работе с кадрами продолжают иметь место серьезные недостатки.Тов. Ыосквцц указывает, что отдел партийных, профсоюзных и комсомольских органов обкома ВЕП(б), сельскохозяйственный отдел, отделы административных органов, школ, легкой промыга- лешшсти, отдел транспорта и связи обкома партии мало занимаются подбором и изучением работников, не со'здают резерва для выдвижения на руководящую партийную, советскую и хозяйственную работу.Докладчик указывает, что обком ВЕП(б) допустил ряд крупных ошибок в вы.дви- жении и расстановке кадров. Такие ошибки были допущены с выдвижением тов. Еозявкпна на поет первого секретаря Томского райкома партии, тов. Давыденко, который бьы выдвинут секретарем Те- гульдетского ранко1ма партии, тов. Иванова. выдвинутого секретарем Кировского райкома партии.—  Критика и самокритика, —  говорит далее тов. Москвин, —  является большевистским методом воспиташгя кадров и средством борьбы с недостатками. ЦК ВКП(б) более двух лет тому назад указал на то, что Томский обком партии не сумел по-настоящему развернут> критику и самокритику в областной партийной организации.Выполняя указания Ц Е  ВЕП(б), обком партии принял ряд мер к устранению имевшихся недостатков.Состоявшиеся недавно отчетные и от- четно-вьГборные партийные собрания и районные партийные конференции прошли при высокой активности коммунистов. Подвергая резкой критике имевшиеся недочеты, коммунисты проявили высокую требовательность и принципиальность в оценке деятельности руководителей. Не случайно в новый состав райкомов не избраны отдельные руководители, которые работали неправильными методами, оторва.тись от масс.Обком партии, отметил докладчик, принимал меры к развертыванию критики и самокритики в па1ргийных организа-циях, на конкретных примерах учил кадры большевистским методам работы. Получив сигналы о серьезных недостатках в работе руководителей ряда заводов, обком партии помог Томскому горкому и райкомам партии вскрыть недостатки, поднять боеспособность первичных партийных организаций, повысить активность коммунистов.Но еще встре,чаются такие партийные, советские и хозяйственные руководители, которые ограничиваются формальным признанием правильности критики и не ведут настойчивой бо1рьбы за устранение недостатков. Меасду тем известно, что словесное признание критики, не подкреп- ленпое практическими делами, по существу является своеобразным зажимом критики.Не принимают необходимых мер к устранению отмеченных недостатков в работе заместитель председателя облисполкома топ. Еиселев, начальник областного управления сельского хозяйства тов. Дутов, заведующий облоно тов. Ворошилов и многие другие. И х ел£егодно критикуют на конференциях, но они продолжают работать по-старому. Болезненно реагирует на критические замечания председатель облисполкома тов. Филимонов.Не перевелись еще и такие руководи- те.ти, кото'рые пытаются зажать критику.Тов. Москвин указал на необходимость вести решительную борьбу, с  теми, кто

пытается зажать критику и самокритику, подменить ее парадностью и восхваленпеаг.В проекте измененного Устава партия указано, что член партия обязан «развивать самокритику и критику снизу, выявлять недостатки в работе и добиваться их устранения, боротмя против парадного благополучия и упоения успехами в работе. Зажим критики является тяжким злом. Тот, кто глушит критику, подменяет ее парадностью и восхвалением, не может Нчяходиться в рядах партии».Док.ладчик далее отмечает, что установ- •ленное требование —  проводить пленумы районных комитетов не реже раз в полтора месяца —  во многих раико.м.ах нарушается. Бакчарский, Зырянский, 11а- рабельский райкомы в 1951 П}.1у itoшесть месяцев не созывали njeiiy-vios. Нарушают сроки созыва пленумов Туган- ский, Пудипский, Еаргасокский, Молча- новскин, Томский райкомы партия. Многие райкомы редко созывают собрания партийного актива. Многие райкомы на обсуждение пленумов выносят вопросы, рекоогендовапные лишь обкомом партии, мало проявляют собственной пнидиативы.Тов. Москвин указывает, что горкомы, райкомы ВЕ1Т(б) обязаны строго соблюдать принципы внутрппартлйной демократии, регулярно созывать пленумы партийного комитета и собрания партийного актива.—  Нет необходимости .доказывать, —  отмечает докладчик, —  как велико значение проверки исполнения в работе партийных органов и в воспиташги KaxpCfB, Обком агартии стал несколько больше уделять внимания этому делу, контролировал выполнение постановлений бюро, пленумов обкома, на бюро обко.ча обсуждались результаты проверки исполнения ряда ре- ш еш й . Обком требовал надлежащей постановки этого дело, от райкомов и горкомов партии. Повысилась требовательность к исполнителям.Однако имеются серьезные недостатки в ортанизации проварки исполнения. Обком партии должен четко поставить дело контроля ислолнения постанов-лений пра- вительств'а, ЦЕ ВЕП(б) и своих собственных и научить райкомы и горкомы орга- низаний контволя за исполненнедг постанов ледшй.Далее до<кладчик подробно останавлп- ваетея на вопросах руково.дства первичными партийными организациями.—  Все наши успехи и недостатки, —  говорит тов. Москвин, —  в зна'чительной мере зависят от того, как работают пор- вггчные организации и как ими руководят горкомы и райкомы партии.Докладчик говорит о том, что в области имеются серьезные недостатки в расста.- новке партийных сил. В ряде сельских районов еще мало коммунистов в код- хозаж и МТС. В ряде укрупненных колхозов еще не имеется первичных партийных организаций. Большинство колхозных партийных организаций малочисленно. Ерайне мало коммунистов на предприятиях лесозаготовительной промышленности.Райкомы не ведут ^должной работы по укреплению партийных организаций колхозов и лесозаготовительных предприятии. Постановление III областной партийной конференции, обязывающее райкомы укрепить партийные организации колхозо'В и предприятий лесозаготовительной промышленности. выполняется неудовлетворительно.Прошедшие отчетно-выборные собрания первичных партийных организадий показали возросшую активность коагмунистов. Вместе с тем в области есть еще много таких организаций, где партийные собра. ния редко проводятся и проходят без острой критики и самокритики недостатков. Многие парторганизации промышленных предприятий нс используют в полной мере права партийного контроля за деятельностью администрации, мирятся с серьезными недостатками в работе предприятии. Некоторые партийные организации колхозов терпимо относятся к фактам нарушения Устава сельскохозяйственной артели.Все это говорит о том, что райкомы партии еще мало внимания уделяют повешению уровня В1нутритртийноц работы первичных организаций, часто несерьезно подходят к подбору их секретарей.Некоторые райкомы партии редко заслушивают отчеты секретарей первичных партийных организаций. Васюгансвий, Зырянский, Еолпашевсюий, Пышкино-Троицкий райкомы в этом году обсудили на бюро по ОДНО.МУ —  два отчета секретарей парторганизаций. Многие решения бюро райкомов по отчетам секретарей иарторта- низаций не содерлсат в себе глубокого анализа партийной работы, в них не намечаются практические моры по устранению недостатков.Горкомам и райкомам партли необходимо сосредоточить внимание на организационном укреплении первичных 011)гани- за-ций, улучшении руководства ими. Необходимо глублсе изучать деятельность парторганизаций, чаще заслушивать отчеты секретарей партийных организаций, оказывать им практическую помощь на месте в устранении недостатков.Тов. Москвин останавливается далее па вопросах роста рядов ВЕП(б). Он отметил, что за последнее время партийные организации улучшили дело роста рядов партии.Однако (В партийных организациях все еще встречаются случаи нарушения принципа индивидуального отбора в партию. Серьезные недостатки в этом деле имеют место в Томском райкоме партии.Докладчик отмечает, что ® ряде партийных организаций неудовлетворительно поставлена работа с кандидатами в члены В1Ш(!б). Особенно большое количеств-о кандидатов с проороченным стажем в Молча- нов'ском, Туганском, Зырянском, Вокзаль- Н051 и других районах.Далее тов. Москвин остановился на поп. росе партийного руководства комсомольскими организациями. В январе текущего года бюро обкома В Е Щ  б) заслушало отчет

' о работе обкома ВЛЕСМ, вскрыло серьез- i ные недостатки в работе областной ком- ! сомольской организации и в руководстве комсомольскими организациями со стороны горкомов, райкомов партии и первичных партийных организаций.Выполняя постановление бюро обкома партии, обком ВЛЕСМ улучшил рувовод- ство первичными комсомольскими организациями, повысил требовательность в комсомольским работникам.Однако уровень работы многих комсомольских 0!ргаш1заций еще низок, Домсо- мольсвие собрания проводятся редко, многие комсомольские организации медленно I растут. Ск'рьезные недостатки имеются в 
I работе комсомольских 01)таниэаций вузов. I Все это свидетельствует о том, что многие горкомы и райкомы БЕП(б) неудовлетворительно руководят комсомольскими орнанизациями.Партийные организации должны постоянно помогать комсомольским организациям в воспитании и правильном подборе кадров, повседневно натравлять деятельность комсомольских организаций по воспитанию молодежи.Отметив недостатки в работе профсоюзных организаций, тов. Москвин указывает на необходимость улучшить руководство ими.Далее докладчик анализирует деятельность местных Советов депутатов трудящихся. Обком, горко'мы и райкомы партия за отчетный период больше уделяли внимания работе советских органов, добились повышения их роли в хозяйственном и культурном строительстве. Улучшен качественный состав руководящих кадров исполкомов.Облисполком конкретнее стал руководить районными и городскими Советами, чаще заслушивает отчеты о работе районных и сельских Советов.Облисполком, городские и многие районные Советы улучшили связь с избирателями, обобщили наказы избирателей и приняли меры к  вьпюлнению многих предложений.Однако отдельные исполкомы районных Советов депутатов трудящихся и отделы обдисползеома работают неудовлетворительно, не справляются с поставленньши перед Н1Й1И задачами.Многие местные Советы не соблюдают статью 86 Еонституции РСФСР о созыве сессий. Не соблюдаются сроки созыва сессий в Асиновском. Еолпашевском, Тегуль- детском, Еривошеинском и некоторых других районах.В работе исполкома областного Совета не создано напряжения, нет надлежащего порядка. Принимая большое количество решений, исполком не контролирует их исполнение. В этом году облисполком принял постановлепие о мерах поггощи Бав- чарскому. Зырянскому и Парабельсвому районам, но нова не принято никаких мер к выполнению этого постановления. Мало оказывается помощи в работе райисполкомов и сельских Советов. Неудовлетворительно решает облисполком вопросы работы с кадрами, не создает резерва работников для выдвижения иа руководящую советскую работу.Облисполком и его руководители тт. Филимонов, Барапов, Белов, Еиселев, Постников некритически относятся в результатам своей работы, не предъявляют высокой Tpe5oBaTevibHocTH к работникам облисполкома, в  руководителям отделов и управлений. Нет должной требовательности со стороны облисполкома я в райисполкомам.Эти недостатки в работе Советов имеют место потому, что со стороны партийных органов и, прежде всего, со стороны обкома па.ртип не проявлено необходимой требовательности в облисполкому и руководителям его отделов, мало оказывалось помощи в устранении отмеченных недостатков. Обком партии не потребовал от горкомов и райкомов партии уси-ления я улучшения руководства районными и сельскими Советами.Задача замю частся в том, чтобы укрепить местные советские органы, помочь им повысить уровень руководства хозяйственным и культурным строительством.Значительное место в отчетном докладе было уделено вопросам пропаганды и аги- т а ш л .—  За отчетный период, —  отметил тов. Москвин, ----  обком, ГОРКО'МЫ и большинство райкомов партии повысили уровень руководства партийньш просвещенцем. Бюро обкома вскрыло и приняло меры к устранению крупных недостатков в работе сети партийно;го просвещения в ряде районов. Были заслушаны отчет Ерявошеинского райкома партии о работе сети партийного просвещения, отчет Томского горкома о работе кружков повышенного типа по изучению истории ВЕЩ б) и кружков по философии. Заслушаны тагсже отчеты о руководстве марксистско-ленинской учебой Молчановского и Пудинского райкомов партии. Вопросы партийной пропаганды обсуждались на ¥ пленуме обкома ВЕП(б).Подавляющее большинство кружков и школ успешно справилось с учебной про- гра,ммой. За отчетный период улучшилась также лекционная пропаганда в области.Серьезное внимание за отчетный пе. рзгод было уделено кадрам пропагандяет-' ских работников райкомов партии и внештатным про'пагандистазг. Улучшился качественный состав пропагандистских кадров.Однако до сих пор существенные недостатки в работе сети партийного просвещения не устранены. В Томском, Туганском, Еолпашевском, Пышкнно-Троицком и ряде других районов нетмторые школы и кружки работали неудовлетворительно.Особенно , серьезные недостатки продо.л- жают иметь место в деле организации самостоятельного изучения кадрами марксп- стско-ленннской теории. Многие райкомы партии и первичные партийные организации слабо контролировали, как коммунисты, избравшие форму, саш етояте^но-

' го изучения марксистско-ленинской тео- ! рни, вьшолняли свои учебные планы. В I результате этого значительная группа то- ' варящей из числа партийно-хозяйственного актива над повышением своего идейного уровня 'Работала нсудовлетворятель- но.Тов. Москвин отмечает, что крайне неблагополучно обстоит дело с работой сети комсомольского политпросвещения. Многие райком ы  партии не уделяли внимания воспитанию молодежи, не кО'Нтро- лнровали деятельности райкомов комсомола и не оказывали им необходимой помощи.Недостатки в постановке марксистско- ленинской подготовки кадров являются результатом того, что некоторые райкомы партии еще не перестроили своего руководства сетью партийного просвещения, слабо контролировали учебу коммунистов. Отдел пропаганды и агитации обкома ВЕП(б) и секретарь обкома тов. Мурашов недостаточно оперативно вникали в состояние работы сети партийного просвещения и не оказывали своевременной помощи райкомам.Еонференция должна потребовать от обкома и райкомов партии обеспечить выполнение указаний ЦЕ ВЕП(б) по вощзо- сам партийного просвещения, повысить ответственность первых секретарей партийных комитетов за состояние партий- ' ной пропаганды.Далее тов. Москвин говорит о задачах партийных органов в деле повышения идейного и общеобразовательного уровняКОМ'МУНЯСТОВ.Необходимо, чтобы делом общеобразова- те.льной учебы коммунистов и беспартийного актива партийные организации занимались наравне с политической учебой.Далее тов. Москвин докладывает о постановке а1гиталионно-массовой работы. За отчетный период областная партийная организация, выполняя иостановлепия ЦЕ ВЕП(б) по вопросам идеолотической работы и постановление III областной партийной конференции, добилась некоторого улучшения атитадионно-массоБой работы.Однако размах и уровень агитациопно- массовой работы большинства партийных организа.цпй отстает еще от стоящих перед областью задач. В ряде партийных организаций агитационная работа носит кампанейский характер. Недостаточно уделяется внимания борьбе за повышение производительности труда, за укрепление сопналиетической собственности и трудовой дисциплины.Многие райкомы партии не вникают глубоко в содержание работы агитколлективов, не оказывают им должной помощи. Серьезные недостатки в руководстве политической агитацией допустил Томский райком ВЕН(‘б). В Томском районе начали ликвядировать атитк<хллективы при колхозных партийных организациях, создавая их только при территориальных парторганизациях. Бюро обкома ВЕП(б) вынуждено было вмешаться и исправить неира- вильные действия Томского райкома партии.—  Нужно признать, —  отмечает далее тов. Москвин. —  что обком ВЕП(б) слабо руководил агитационной работой. Отдел пропаганды и агитации обкома мало вникал в идейное содержание политической агитация.Далее докладчик остановился иа вопросах руководства печатью.Звачптельное внимание тов. Москвин уделил деятельности учреждений искусства, кино и культурно-просветительных учреждений. Областная партийнап организация улучшила руководство учреждениями искусства, кино, бо.льше уделяла Бниманяя вопросам культурно-просветительной работы и деятельности физкультурных организаций. В результате по- ВЫСИ.ЛСЯ уровень их работы и несколько улучшилось культурное обслуживание населения.Результаты работы культурио-просве. тительных учреждений, вино и физкультурных организаций были бы значительно выше, если бы горкомы и райкомы партии глубже вникали в  работу этих учреждений, постоянно занимались ими, вскрывали недостатки в их деятельности и устраняли их.Тов. Москвин подробно останавливается на задачах улучшения деятельности вультурно-иросветительных учреждений и развития физвульгурво-спортивпой работы.—  За отчетный период, —  говорит далее докладчик, —  работа драматического театра по подбору репертуара, по повышению идейного и Х'удож'еетвенного уровня спектаклей заметно улучшилась. Однако недостатков в  деятельности театра все еще много. Отдельные спектакли не отвечают возросшим требованиям трудящихся области. В коллективе театра слабо еще развернута критика и самокритика, что отрицательно сказывается на творческой жизни коллектива.Значительное место в отчетном докладе было отведено анализу деятельности высших учебных заведений.Исторические постанов.тения Ц Е ВЕП(б) по идеологическим вопросам, философская дискуссия, разгром венеианистов-моргани- стов и торжество мичуринского материалистического направления в биологии, тв'01рческая научная дискуссия по вопросам павловской физиологии, дискуссия по вопросам языкознания и особенно гениальный труд товарища И. В . Сталина «Марксизм и вопросы языкознания» —  внесли коренные изменения в постановку работы высших учебных заведений, способствовали перестройке учебной, научной и идейно-воспитательной работы в высшей шкоде.Итоги экзаменапнонных сессий за последние три года показывают повышение абсолютной успеваемости студентов. Повысилось идейное содержание лекций и улучшилась организационная постановка педагогического процесса. За последнее время несколько улучшилась научно-исследовательская работа. Ученые гор. Томска в тесном содружестве с инженер-

' нб-техническими работниками решили ряд важных научно-исследовательских вояро- I сов, направленных на улучшение производства. Руководители вузов и партийные организации проделали серьезную работу по повьппению квалификации и идейнотеоретической подготовке научных работников.За отчетный период бюро • обкома ВЕП(б) рассмотрело ряд важных вопросов деятельности вуз'ов и работы py^O'BciKnx партийных организаций.Вместе с тем докладчик отмечает наличие крупных недо'Статков, которые имеются в высших учебных заведениях города. Серьезные недостатки имеются й преподавании о1бшеств€Нных наук. Руководители кафедр общественных наук не добились еще высокого качества лекций и семинарских занятий. Крупные недостатки были допущены в преподавании общественных наук в Еолпашевском учительском институте.Партийные органвзации в р о в  сллбй вникают в постановку уче^о-воепята- тельной, научно-исследовательской и идей- но-политическои работы. Общеизвеетяо, что развитие науки без творческих научных дискуссий, без борьбы мнений, без критики и самокритики невозможно. Однако партийные организации и руководители вузов не придают значения творческим дискуссиям. В учебных заведениям не уделяется достаточного внимания идейно-политическому воспитанию студентов.Докладчик подробно говорит о задачах высших и средних учебных заведений в свете требований проекта директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы. Руководители вузов, техникрю в, руководители научно-исследовательския ■ учреждений обязаны серьезно продумать: план научно-исследовательской рабоищ пересмотреть методы своей деятельности, обеспечить выполнение поставленных задач по подготовке высококвалифицированных кадров для пашей страны.Останавливаясь на воирбсах народного' образования, тов. Мооквин отметил, что партийные и советские органы, органы народного образования проделали известную работу по повышению ква.тифи- кации и идейно-теоретической подготовке учительских кадров. Из года в год улучшается учебно-материальная база школ.'В 1951 году на строительство школ .затрачено 2 .348 тысяч рублей, на капитальный ремонт школьных зданий израсходовано 2 миллиона рублей. Еще более значительные суммы ассигнованы правительством в текущем году на строительство и капитальный ремонт школ.Особое место в работе школ за отчетный период занимала дальнейшая перестройка преподавания русского языка в свете трудов товарлпщ И. В . Сталина по вопросам языкознания. В результа'1;е, и н о -, гне школы добились повышения 'ирамот-' ности учащихся. Значительно повысился научно-теоретический и методический уровень преподавания других предметов.Однако в школах еще очень велик процент неуспевающих учащихся. Особенно низка успеваемость в  школах Верхне-Еет- ского, Еаргаеокского, Еривошеинского, Пу- динокого, Чаинекого районов и гор. Е'ЭЛ- пашево.Заведующий областным отделом народного образования тов. Ворошилов слабо осуществляет руководство школами, органами народного образования.Партийные оргаизации, райкомы и горкомы партли, отдел школ обкома ВЕЛ(б) мало проявляют настойчивости в улучшении преподавания общественных наук, не предъявляют партийной требовательности в  органам народного образования, директорам школ за повышение уровня их работы.Тов. Москвин подробно говорит о задачах областной партийной организации в улучшении дела народного образования.Далее тов. Москвин переходит к анализу состояния сельского хозяйства области. Он подчеркнул, ч1ад партия и правительство уделяют большое внимание развитию сельского хозяйства и укреплению колхозов нашей Области. МТС и колхозам была оказана огромная помощь' новой техникой, кредитами, семенами, запасными частями к машинам, горючим и другими необходимыми материалами и йредствами. Объем выполняемых машинно-тракторными станциями работ в текущем году увеличился против довоенного, 1940 года более чем в четыре раза. Теперь сельское хозяйство области стало высокомеханизированньш, А МТС, выполняющие 80— 85 процентов основных сельскохозяйственных работ, стали решающей силой в колхозном пронз- воктве.Оказанная Центральным Еомитетои ВЕП(б) и правительством огромная помощь, а также работа, проведенная областной партийной организацией по (Объединению мелких колхозов и 'их орга- Еизапионно-хозяйственному укреплению, обеспечили дальнейшее развитие и укрепление общественного хозяйства колхозов.Многие колхозы организационно и хозяйственно окрепли, повысили свои доходы, стали лучше справляться с текущими хозяйственно-политическими задачами. В 1951 году основные средства произв.одетва колхозов увеличились по (5равнени10 'О довоенным, 1940 годом почти в два раза. Более чем в два раза увеличились неделимые фонды колхозов. Поднялась урожайность сельскохозяйственных культур, возросло поголовье общественного скота, повысилась его продуктивность. Все это создало условия для увеличения денежных и натуральных доходов колхозов и _ колхозников.Однако в цело'М по области результаты работы в сельском хозяйстве за 1951 год были неудовлетворительными. Многие колхозы со1брали низкие урожаи зерновых и других сельскохозяйственных культур, не выполнили своих обязательств по поставкам государству сельскохозяйственных продуктов.
(Окончание на 4  стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Сувббота, 20 сентяйря 1952 г. 3̂ ? 188 (9011)
IV ОБЛАСТНАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Отчет о работе Томского областного

оюлають не выполнила общественного ж я е о т н о -
(Окоэтаняё. Начало на 3-й стр.)В 1951 году плана ipaeBBTHH еодства.В тежущем году областная партийная организация приложила много усилий для того,__ чтобы поправить дела в сельском хозяйстве. В результате этих усилий, в результате огроигной помощи государства колхозы области в текущем году более организованно провели весенний сев, выполнили плЭгН сева яровых культур на 100.4 процента, а зерновых культур —  на 102,1 процента. В этом году в области больше посеяно льна, выращен высокий урожай этой ценной технической культуры.Более организованно идет убо1рка урож ая. Многие колхозы досрочно вьгаолни- ля план хлебозаготовок, имеют возможность обеспечить себя полностью семенами и больше выдать зерна и других продуктов на трудодни колхозникам.Эти итоги могли быть значительно лучше, если бы обком партии, облисполком и многие местные партийные советские и сельскохозяйственные органы не допустили серьезных недостатков в руководстве сельским хозяйством.В текущем году несколько улучшилось дело с развитием общественного животноводства. Однако положение с животноводством остается все еще крайне напряженным. Многие колхозы не обеспечили общественное животноводство достаточным количеством кормов. Особенно плохо обеспечивают скот кормами колхозы Чаинско- го, Парбигского, Бакчаюского и Пудинско- го районов. Не закончена подготовка к зимнему стойловому содержанию скота. Медленно идет строительство животноводческих помещений.Докладчик сообщает далее о том, какая работа была проведена по ликвидации нарушений Устава сельскохозяйственной артели и оргзнизаниоино-хозяйственному укреплению колхозов. Вопросы укрепления колхозов, улучшения организации труда, повышения дисциплины среди колхозников должны стоять в центре внимания партийных организаций.Тов. Москвин подробно говорит о задачах, стоящих перед партийными организациями в организационно-хозяйственном укреплении колхозов.Главная причина отставания сельского хозяйства области, отмечает далее тов. Москвин, состоит в том, что мы все еще плохо занимаемся сельскохозяйственными кадрами. Областное управление сельского хозяйства не выполняет нлана подготовки механизаторских кадров. Очень медленно укрепляются руководящие ' кадры колхозов. В области только 13 специалистов сельского хозяйства работают в качестве председателей колхозов. Допускаются серьезные ошибки в подборе руководящих кадров сельского хозяйства.Тов. Москвин критикует областное управление сельского хозяйства и его начальника тов. Дутова и заведующего сельскохозяйственным отделом обкома партии тов. Стенина за неудовлетворительное руководство МТС и колхозами.Бюро обкома, отмечает тов. Москвин, не устранило до конца серьезных недостатков в руководстве МТС и колхозами.Тов. Москвин подробно останавливается на задачах текущего сельскохозяйственного года, а  также на перспективных вопросах развития сельского хозяйства области.Для того, чтобы добиться значительного подъема сельского хозяйства в 1953 году, необходимо, прежде всего, успешно завершить текущий сельскохозяйственный год. Надо в ближайшее время выполнить план хлебозаготовок, закончить все полевые работы, выполнить план вспашки зяби, обеспечить колхозы собст- Еенными высококачественными семенами для выпосгнения плана весеннего сева будущего года, обеспечить безусловное выполнение плана развитая общественного жив'отноводства.Широкое внедрение культуры в земледелие и животноводство немыслимо без основательной подготовки и повышения квалификаций руководящих кадров и всех колхозников. Вот почему в предстоящий зимний период нужно охватить обучением широкие маосы колхозников, провести переподготов'ку председателей колхозов, бригадиров полеводческих бригад и заведующих животноводческими фермами, лучше организовать агрозоотехническое обучение колхозников. Партийные «ргани- зании Д0.ЛЖНЫ уделить подготовке кадров самое серьезное внимание.Чтобы добиться успеха в подъеме сельского хозяйства, подчеркивает докладчик, обком и райкомы партии должны значительно повысить уровень организационнопартийной и массово-политической работы первичных партийных организаций МТС и колхозов, в^»мepн<r повышать авангардную роль коммунистов.Докладчик подробно доложил конференции о работе промышленности.Внедрение на заводах новой техники и высокопроизводительной технологии, бо.лее полное использование внутренних резервов производства сказались на Значительном улучшении технико-экономических показателей. Большинство союзных предприятий в прошлом году работало рентабельно. Почти все заводы по итогам работы за первое полугодие текущего года добились дальнейшего повьппения производительности труда.Эти качественные’ изменения в работе союзной промышленности области были обеспечены благодаря возросшей политической и производственной активности рабочих, инженерно-технических работников.Несмотря на некоторое улучшение работы промышленных предприятий, в ее деятельности продолжают иметь место серьезные недостатки. Большие внутрен-

комитета В К П (б)ние резервы’ производства используются ; рата треста и строительных управлений.совершенно недостаточно. На многих пред приятиях дощ'скаются большие простои станков и другого оборудования. Ыед- .ченно совершенствуется технология, не везде применяются передовые методы стахановской работы. На предприятиях производится еще большое количество недоброкачественной продукции.Хозяйственные руководители слабо вникают в экономику производства, недостаточно принимают мер в наведению порядка на предприятиях, в вовлечению всего коллектива предприятия в борьбу за Э1М>- номию сырья, матс1риалов и электроэнергии.Чтобы добиться дальнейшего улучшения работы промышленности, необходимо решительно. покончить с этими недостатками, обеспечить вьшолнение государственных планов не только в среднем по отраслям, а, прежде всего, каждым предприятием, за каждый месяц, квартал, при этом нужно добиться выполнения плана в установленном количестве и номенвлат^^- ре, строго соблюдать суточный графив выпуска продукции, работать ритмично, без рывков.Добиваясь перевыполнения хозяйственных планов всеми 'предприятиями, райкомы, горкомы и обком партии должны сосредоточить внимание хозяйственных руководителей и партийных организаций на повышении качественных показателей работы предприятий.Наличие постоянных кадров рабочих—  одно нз самых важ н ы х' условий нормальной деяте-льностл предприятий. Между тем, на многих за'водах не уделяется ваи-

Наличие этих недостатков в работе лесной прои'ышленности свидетельствует о том, что райкомы и обком ВЕП(б) все еще допускают серьезные ошибки в руководстве этой важной отраслью хозяйства.В проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетяему плану ставится задача —  ликвидировать отставание лесной промышленности от растущих потребностей народного хозяйства. В стране будет осуществ.тяться в широких масштабах перебазирование лесозаготовок в мнотолес- ные 1К1Й0НЫ, к которым относится и наша область. Значит, BOinpoc сг'роитель- ства новых предприятий приобретает особое значение, и конференция должна потребовать от райкомов В1Ш(б), и особенно от управляющего трестам «Томлестранс- строи» тов. Савушкина, коренного улучшения работы стройучастков и стройуправлений, обеспечить не только выполнение, но в значительное перевыполнение установленных планов.Тов. Москвин подробно говорит о задачах областной партийной организации в дальнейшем развитии лесной промышленности.Затем докладчик переходит к анализу работы рыбной промышленности. Отметив успехи предприятии рыбной промьпплен- ности в 1951 году, тов. Москвин отмечает, что в 1952 го,гу рыбная промышлеэ- ность работает крайне неудовлетворительно. Государственный план рыбодобычи за первое полугодие по рыбтресту выполнен на 91,3 процента, а план по выпуску рыбной продукции —  на 89 процентов.

Открытие сессии исполкома 
Международной федерации борцов 

сопротивления, жертв и узников фашизма

мания заяареплепию кадров. На ряде пред- , вьшо.тнми плана рыбодобычи Алек- приятнй имеют место большая текучесть j сандровский, Параб^тьскии,  ̂ Молчанов- рабочпх н случаи нарушений трудовой стдий, Кривошеинский, Томский и Кожев- дисциплиныВоспитание трудящихся в духе коммунистического отношения в  труду и обвде- ственной собстве'нности, в духе строжайшего соблюдения госуда1рственных интересов и безупречного исполнения каждым работником своего служебного долга —  главная задача партяйных орг-анизаций.Партийные 01рганизацин должны повысить требовательность к руководителям предприятий, установить повседневный контроль за соблюдением законов, спеге- матически проверять выполнение директив партии и правительства.Тов. Москвин отмечает недостатки в руководстве промышленностью со стороны городских райкомов партии. Томского горкома н отде.да тяжелой промышленности обкома ВЕП(б).Далее докладчик подробно остановплея на работе строительных организаций, вскрыл причины медленного хода проп.з- водственного и жшищного строите.гьства в гор. Томске.Большое место в отчетном докладе отведено анализу состояния лесной про'Мкш- ленности. Тов. Москвин подчеркивает, что лесная промышленность является ведущей отраслью хозяйства области. Он приводит цифры, показывающие ту огромную помощь, которую оказывают лесной промышленности области правительство и партия.Лесная промьппленность из года в год пополняется первоклассной отечественной техникой. Во мно-гих леонромхозах области полностью механизированы все производственные процессы заготовки и вывозки леса. Тов. Москвин говорит о том, что в области родилось много новых, передовых форм и методов работы на лесозаготовках, позволяющих высокопроизводительно использовать новую технику. В ряде леспромхозов внедрен поточный метод организации производства, часовой график, осуществлен переход на многосменное использование ме.ханизмов.В лесозаготовительный сезон 1951— 52 года область В'ыполнила план осенне-зимних лесозаготовок на 102,7 процента.Многие леспромхозы, в том числе Ни- бегинский. Тимирязевский и Еолпашев- ский, стали работать ритмично и на протяжении всего 1952 года из месяца в месяц не только выполняют, но значительно перевыполняю'г планы заготовки и вывозки леса.Одна!» работу лесной промышленности нельзя признать вполне удовлетворительной. Имеющиеся в лесной промышленности ко.вдесальные производственные возможности используются еще плохо. В ряде леспромхозов неудовлетворительно используются механизмы, плохо организован труд, низка производительность труда. Особенно неудовлетворительно работ.ают лесозаготовительные пред- ириятия треста «Чульшлес» (управляющий тов. Суханов). Трест производственную программу второго квартала и июля 1952 года вьгаолнил лишь на 66 процентов.Тов. Москвин отмечает, что подготовительные работы к осенне-зимнему сезону лесозаготовок во многих предприятиях проходят совершенно неудовлетворительно. До сих пор не закончена технологическая подготовка лесо'сечного фонда. Не завершены также строительство и ремонт лесовозных дорог. Медленно идет строительство общежитий для р а б о т а  и культурно-бытовых объектов.Это может привести к таким же последствиям, как и в прошлом году, когда многие леспромхозы затянули развертывание осенне-зимних лесозаготовок, упустили время, сорва.ии выполнение п.тана четвертого кварта.ла 1951 года, и только ценою огромных усилий в 1 квартале 1952 года удалось наверстать упущенное.Важнейшим условием дальнейшего развития лесной промьшхленности об.тасти является строительство и ввод в эксплуатацию новых предприятий. Однако строительство новых предприятий ведется нетерпимо медленными темпами. Управляющий трестом «Томлестрансстрой» тов. Савушкин плохо организует работу аппа-

никовский районы. Не обеспечили выполнение полугодового плана Александровский рыбоконсервный завод, Парабель- ский и Молчановский рыбозаводы.Неудовлетворительные итоги работы рыбной промышленности в 1952 году объясняются тем, что руководители: рыб- треста тов. Рождественский, рьгбакколхоз- союза тов. Землянский -—  по’верхностно руководят рыбными промыслами. На рыбных промыслах все еще не изжита вредная практика сезошцины, плохо организуется труд рыбаков, медленно внедряется механизация.Отдел леткой промышленности обкома ВЕП(б), облисполком, райкомы ВКП(б) и райисполкомы слабо осуществляют контроль за работой предприятий рыбной промышленности и колхозов, мало оказывают им помощи в организации рыбодо- бычп.Докладчик далее подробно сообщает о работе водного и лселезнодорожного транспорта и предприятий связи.Анализируя работу местной, кооперативной и пищевой промышленности, докладчик подчеркивает, что предприятия местной и кооперативной промышленности нз года в год не выполняют плана в ассортименте и недодают большое кп.тиче- ство крайне необходимых товаров широкого потребления для населения. Руководители предприятий местной и кооперативной промышленности вместо всемерного развития производства  ̂ за счет исполь- зования местного сырья, местных строительных материалов ориентируются на переработку привозных материалов и не используют богатств области.В соответствии с проектом нового пя- тилетнето плана работники предприятий местной, легкой и кооперативной промышленности должны увеличить производство промышленной продукции на 60 процентов и, в первую очередь, увеличить производство товаров широкого потребления, значительно улучшить качество вьшу- скаемой продукции.Далее докладчик ' отметил, что за отчетный период несколько улучшилась работа коммунальных предприятий, проведена значительная работа по благоустройству гор. Томска. Ъ в . Москвин отметил, что правительство ежегодно выделяет нашей области огромные средства для строительства новых и расширения существующих коммунальных предприятий, а также Д.ТЯ строительства и ремонта жилого фонда.Тов. Москвин указал на крупные недостатки в работе коммунальных предприятий и жилищных учреждений, в работах до благоустройству.Докладчик говорит о задачах в улучшении работы коммунальных предприятий, жилищного хозяйства и в развертывании работ по б,латоустройству города.Далее тов. Москвин остановился на работе предприятий торговли и общественного питания.В заключение тов. Москвин докладывает делегатам конференции о работе бюро и аппарата о'бвома партии.—  То'мская областная партийная О'рга- низация,— заявил в заключение тов. Москвин, —  под РУКОВО.ДСТВОМ ЦЕ ВЕП(б) выросла, идейно закалилась, окрепла и еще теснее сплотилась вокруг Центрального Еомитета партии, вождя и учителя любимого Иосифа Виссарионовича Сталина. ***На вечернем заседании 19 сентября конференция заслушала отчет ревизионной комиссии обкома ВЕП(б). С докладом выступил председатель ревизионной ко- мнесии тов. Далыэин.Затем началось обсуждение отчетных докладов обкома ВЕП(б) и ревизионной комиссии. В прениях выступили тт. Ан
дриянов, Агашев, Белоусов, Коломнинов, 
Жестиков, Сергеев, Сазыкин, Скрябин, 
Тужиков, Филимонов.Конференция заслушала и утвердила доклад мандатной комиссии. Доклад сделал председатель ттомнссии тов. Войтнж.Сегодня конференция продолжает свою работу.

ВЕНА, 18 сентября. (ТАСС). Вчера в Вене открылась расширенная сессия исполкома Международной федерации борцов сопротивления, жертв и узнико'В фашизма. В работе сессии принимают участие члены исполкома и аш гвисты  из Франции, Нталии, Советского Союза, Германии, Польши, Чехословакии, Румынии, Болгарии, Венгрии, Бельгии, Дании, республиканской Испанпи, Голландии, Австрии и других стран и югославские эмигранты.На повестке дня сессии:1. Отчет о деятельности Международной федерации борцов сопротивления, жертв и узников фашизма и ее блнлсайшпе задачи.2. Об участии членов Международной федерации в подготовке к  конгрессу народов в защиту мира.3. Участники движения сопротивления и жертвы фашизма в борьбе за разрешение германского вопроса.Открывая сессию, председатель Международной федерации Манес указал на опасность новой мировой войны. На наших глазах, сказал Манес, возрождается германский милитаризм; на наших глазах фашисты возвращаются к власти, и с их по'мощью готовится страшная бойня. Офицеры, участвовавшие в движении сопротивления, изгоняются из регулярных армий только за то, что они выступают за мир и национальную независимость своих стран.Манес призвал все национальные орга- низацигг, входящие в федерацию, крепить единство в борьбе против угрозы новой войны и фашизма.Доклад по первому пункту повестки дня сессии сделал генеральный секретарь федерации Андрэ Леруа (Франция). Наша федерация, заявил Леруа, была создана летом прошлого года на Международном кО'Нгрессе в Вене. Она объединяет сейчас многие миллионы членов из 20 стран Европы —  участников сопротивления, тех, кто боролся за освобождение своих захваченных и порабощенных гитлеровцами стран.В начале этого месяца федерация провела международную неделю борьбы против войны и фашизма. В течение этой недели в Германии, Франции, Чехословакии, Польше и друпгх странах прошли многолюдные со(5рания и митинги протеста против возрождения германского милита. ршзма и фашизма, за создание единой, миролюбивой, демократической Германии, за подписание Пакта Мира между пятью ве

ликими державами, немедленное прекращение войны в Корее и вывод из Кореи американских войск. Сейчас мы, в частности, ведем борьбу за то, чтобы боннские военные договоры не были ратифицированы нарламентами.В Италии, Франции, Бельгии и многих других странах ширится движение за удаление из государственного аппарата палачей народов, бывших активных военных преступников.Докладчик отметил, что в ряде стран растет единство действии участников движения сопротивления и бывших фронтовиков и жертв войны. В Италии, например, установлен тесный братский контакт между национальной ассоциацией итальянских партизан и крупными ассоциациями бывших фронтовиков и жертв войны. То же самое происходит во Франции. Сейчас готовится конференция бывших фронтовиков Германии и Франции.В заключение Леруа остановился на конкретных задачах усиления борьбы за мир, демократические свободы и, в частности, за освобождение патриотов, томящихся в тюрьмах Греции, Испании и других стран.С докладом «Об участии членов Международной федерации в подготовке в  конгрессу народов в защиту мира» выступил секретарь федерации Эдвард Ковальский (Польша). Он указал, что федерация усиливает борьбу за мир. Так, собраны миллионы подписей за заключение Пакта Мира между пятью великими державами. Бывшие участники движения сопротивления, лсертвьт войны и фашизма, семьи пропавших без вести, бывшие участники войны, патриоты, к которым мы обращались, сказал Еовальский, убедились в том, что Пакт Мира между пятью великими -державами разгонит черные тучи войны, нависпгие над их отечествами, и поэтому активно поддержали Обращение Всемирного Совета Мира о заключении Пакта Мира.. Сейчас многомиллионная армия нащей федерации, продолжал Еовальский, с глубоким удовлетворением встретила решение Всемирного Совета Мира созвать в Вене в декабре этого года конгресс народов в защиту мира, который еще теснее сплотит людей всех направлений, жаждущих мира и борющихся за него.Наша мощная федерация, сказал в заключение докладчик, будет всеми силами содействовать тому, чтобы была выиграна великая битва за мир. Мир будет спасен!Заявление Китайского комитета защиты мира и совместное заявление демократических партий и общественных организаций КитаяПЕЕПН, 18 сентября. (ТАСС). В связи с опубликованием Международной комиссией учёных материалов о результатах расследования фактов ведения американскими агрессорами бактериолотической войны щюигв Еореи и Еитая, Еита-йский комитет защиты мира в своем заявлении, опубликованном сегодня всеми невинекп- мн газетами, указывает, что , китайский народ выражает глубокую блатозарность членам комиссии, успешно проделавшей серьезщ^ю работу, результаты которй имеют важное историческое значение.Преступления американских агрессоров, применивших бактериологическое оружие в Еорее и Северо-Восточном Еитае, подчеркивается в заявлении, вызвали всеобщее негодование и осулсдение со стороны всего прогрессивного человечества. Теперь, говорится далее в заявленш , когда Межд1’нзродная когассия ученых, в состав которой входят всемирно известные ученые, снова подтвердила тот факт, что Еорея и Северо-Восточный Еитай явились объе'Ктом бактериологического нападения американских агрессоров, прест'^тхления последних ста,ди еще более очевидным'И.

Международная комиссия ученых доказала также, что американские агрессоры прибегли к тем методам бактериологической войны, которыми раньше пользовались японские преступники.В результате беспристрастной и тщательной работы, проведенной Международной комиссией ученых, указывается в заключение заявления, еще раз неопровер- яшмо доказано преступное применение американскими империалистами бактериологического оружия против корейского и китайского народов. Поэтому ради спасения человечества все миролюбивые народы мира должны упрочить свое единство и принять решительны© шаги с тем, чтобы по.тожить конец бактериологической войне, которую ведут Соединенные Ш таты, и добиться применения необходимых санкций против преступников бактериологической войны.Газеты поместили также совместное заявление революционного комитета гоминдана и других демократических партий и общественньа организаций Китая, которые призывают народ Еитая и народы всего мира положить конец бактерио- .юпгческон войне.
Гол л ан дская  печат ь о м ан еврах  

в Западной Герм анииГААГА, 18 сентября. (ТАСС). Еоррее- понденг «До фолкскрант» сообщает из штаба командующего по проведению «союзных» маневров в Западной Германии, что во время марша бы,ли тяжело ранены 9 голландских солдат, из которых трое находятся при смерти, около 30 голландских солдат .легко ранены и некого,рыезаболели от непосильной физической нагрузки.

Ряд газет сообщает, что 16 сентября вблизи Лейвардена столкнулись в воздухе два реактивных истребителй «глостерме- теор». Над районом проведения маневров в Западной Германии также столкнулись в воздухе два реактивных истребителя. Таким образом, голландская военная авиация только за один день потеряла на ма- нев,рах четыре реактивньа истребителя.

Новая варварская бомбардировка американцами гидроэлектростанций в Северной КорееПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). Как сообщает кофреспондент агентства Синьхуз из Пхеньяна, американские самолеты в ночь на 12 сентября вновь подверг.та варварской бом^бардировке гидроэлектростанции Суйхэ в Корее.12 сентября свыше 30 американских бомбардировщиков «В -29» бомбили эти электростанции с  полуночи в течение трех часов подряд.Согласно коммюнике Главного командования корейской Народной армии от 14 сентября, три американских самолета были сбиты огнем зенитной артиллерии и истребителями корейской Народной армия и китайских народных до'бровольцев.Широко известно, что гидроэлектростанции Суйхэ на реке Ялуцзян не являются «военными объектами», а представляют собой мирные сооружения, обслуживающие бытовые нужды корейского народа.

И 3 В е щ  е н и е
2 4  сентября 1952 года, в 7 час.' 

3 0  мин. вечера, в помещении клуба 
Т Э М И И Т  (проспект имени ^Ленина, 5) 
созывается X X I  сессия Куйбышевского 
районного Совета депутатов трудящих
ся.

На рассмотрение Совета вносятся 
вопросы: 1) «О  работе лечебных и дет
ских учреждений района и готовности 
их к зиМ'е». (Доклад заведующего рай
здравотделом т. Мелихова, содоклад 
председателя постоянной комиссии 
здравоохранения т. Романовой): 2) «О  
выполнении решения облисполкома 
№  1 1 5  по благоустройству р-йона 
предприятиями Г Э С  №  1, швейфабри- 
кой, базой «Главтекстильсбыт», заво
дом резиновой обуви и трестом столо
вых. (Докладчики тт. Кочергина, П р о  
свирнина, Лосев, Ковалев, Бочаров). На 
сессию приглашаются руководители ле
чебных и детских учреждений.

П оправкав  решении исполнительного комитета Томского областного Совета депутатов трудящихся № 555 от 16 сентября 1952 года «О проведении выборов в Томский городской Совет депутатов трудящихся по отдельным избирательным округам вместо выбывших депутатов», опубликованном в № 187 газеты, допущ'вна ошибка: надо читать не «по 11-му и 32-му избирательным округам», а «по 11-му и 42-му избирательным округам».
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

КИНО
Кинотеатр имени М . Горького.

20 сентября —  новый художественный 
фильм-спектакль «'Учитель танцев».
Начало сеансов в 10. 1, 4, 7 , 10 час.
вечера. Для детей — художествеиный 
фильм «Макар Нечай». Начало в 9 
час. утра.

Кинотеатр имени И . Черных.
20 сентября для детей —  художествен
ный фильм «Концерт юных талантов». 
Начало сеанса в 11 час. утра. На  
дневных и вечерних сеансах —  новый 
художественный фильмчшектакль «Учи
тель танцев». Начало сеансов в 1, 4 ,
7, 10 час. вечера.

Дом офицеров. 2 0 , 21 сентября —  
художественный фильм «Далеко от 
Москвы». Начало сеансов в 6 и 8 час. 
вечера. Касса —  с 4 час. дня.

Ц И Р К
2 0  сентября —  большое представле

ние в 3-х отделениях при участии Все
волода Денисова с группой африкан
ских львов, медведи-боксеры — дресси
ровщица Тамара Брок, собачки —  дрес
сировщик А . Лешков. Начало в 8 час. 
30 мин. вечера.

21 сентября —  4 представления: в 
12, 2-30, 5, 8-30 вечера.

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В

Кинофестиваль, посвященный 
съезду ВКП(б)

20 сентября — 
ственный кинофильм 
году».

21 сентября —  
ственный кинофильм 
цына».

23 сентября —  
ственный, кинофильм 
ннн» (1 серия).

2 4  сентября —  
ственный кинофильм 
НИН» (2 серия).

2 5 сентября —  
ственный кинофильм

Начало сеансов в

X I X

исторнко-художе- 
«Ленин в 1 9 1 8

историко-художе- 
«Оборона Цари-

исторшю-художе- 
«Великий храязда-

историко-художе- 
«Велвкий гражда-

историно-художе- 
« Клятва».

10 часов вечера.

Н У Ж Н Ы  К О М Н А Т Ы
на В1ременнов пользование. 

Обращаться: г. Томск. Подгор
ный переулок, 17, областная фи
лармония, тел. 44-87, 20-26. 2——2
Дрезкжевому заводу требуются на 

постоянную работу бухгалтеры, норми
ровщик. Обращаться: г. Томск. Ком
мунистический проспект, 1 1 0 . 2— 2

Томскому облстромпромсоюзу
требуются для работы на Бога- 
шовском стекольном заводе и в 
г. Томске: техник-электрик по
эксплуатации генераторов и элек. 
тромоторов, механик, знакомый с 
паровым хозяйством и автоделом, 
шоферы, старшие бухгалтеры,' ма
стера-стеклодувы и операторы 
для работы на полуавтоматах, 
плановики. Работающим на пери
ферии предостЕШляется квартирж, 
оплачиваются подъемные соглас
но К З О Т ’у. Обращаться: г. Томск, 
Набережная реки Ушайки, 8 .

Командование, парторганизаг 
ция и коллектив военного госпи
таля с глубоким прискорбием из
вещают о  преждевременной смер^ тн

М И Р Г О Р О Д С К О Г О  
Григория Васильевича

и выражают соболезнование семье 
покойного.

Вынос тела состоится 2 0  сен
тября 1 9 5 2  г. из помещения 
госпиталя в 2 часа дня.

У сп ехи  вьет нам ской  
Н ародной арм ииЛОНДОН, 18 сентяоря. (ТАСС). Нз сообщения сайгоневото корреспондента агентства Рейтер яВ'Ствует, что части вьетнамской Народной армии 16 сентября завладели двумя постами вблизи Турана—  главной базы французских военно-воздушных сил для операций вдоль восточного побережья Вьетнама. 'Эти два 'Поста —  Туонг-Фуок и Ая-Ми—  расположены соответственно в 24 и 20 клм от Турана —  крупного порта Центрального Вьетнама.

Государственный переворот 
в ЛиванеБЕЙРУТ, 18 сентября. (ТАСС). Вечером 17 сентября щивительство Саиба Салама ушло в отставку. Президент Ливана принял отставку и назначил 1Щ)емьер-минист* рой главнокомандующего вооруженными силами Ливана генерала Шехаба.ПАРИЖ , 18 сентября. (ТАСС). Еак передает корреспондент агентства Франс Пресс из Бейрута, президент Ливанской республики Бешара Эль-Хури вышел в отставку.ПАРИЖ , 18 сентября. (ТАСС). По сообщению корреспондента агентства Ф.ранс Пресс из Бейрута, главнокомандующий вооруженными силами Ливана генерал Шехаб опубликовал воззвание, в котором заявил, что он, Шехаб, берет власть в стране в свои руки. До избрания нового президента Ливанской республики его помощниками будут: зам^еститель премьер- министра в правительстве Саиба (]алама Базиль Трад и бывший премьер-министр Ливана Назем Аккари.Еак указывает корре'енонде.нт, вейска заняли все общ'ествеиные здания Бейрута,
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